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Каков прожиточный минимум?
Постановлением администрации Воронежской области от 4 фев-
раля с.г. утверждены величины прожиточного минимума на душу
населения и по основным социально-демографическим группам
в целом по Воронежской области за IV квартал 2003 года. В
расчете на душу населения прожиточный минимум считается
равным 1810 рублям, для трудоспособного населения – 1976
рублям, для пенсионеров – 1405 рублям. Самый большой «мини-
мум» по-прежнему у детей – 1833 рубля.

Агролизинг: движение вперед
Генеральный директор ОАО «Росагролизинг» направил в адрес
администрации Воронежской области письмо с благодарнос-
тью, где отмечено, что деятельность ОАО «Воронежсельмаш» по
формированию и развитию новой национальной системы аг-
рарного лизинга в рамках федеральной системы  удостоена
самой высокой оценки.  Критериями принятия  решения стали
своевременность исполнения обязательств по договорам ли-
зинга, объем  заключенных с 2002 по 2003 год договоров,
организация работы по лизингу в регионе, профессионализм
сотрудников компании.

Тема встреч – защита потребителей
В Воронеже с краткосрочным визитом побывал Александр Ал-
зан, президент международной конфедерации общества потре-
бителей. Столичный гость познакомил муниципальные власти с
проектами по развитию социальной сферы и ЖКХ, выступил с
лекциями перед студентами факультета международных эконо-
мических отношений ВГУ, а в администрации области Александр
Александрович принял участие в работе «круглого стола» с пред-
ставителями некоммерческих общественных организаций по-
требителей, на котором были обсуждены вышеназванные про-
екты.

У пограничников – общие заботы
В городе Купянске (Украина) состоялась традиционная рабочая
встреча главных представителей пограничных  служб Западного
регионального управления ФСБ РФ, штаб которого дислоцирует-
ся в Воронеже, и Государственной пограничной службы Украи-
ны. Коллеги подвели итоги погранпредставительской деятельно-
сти за минувший год и обозначили основные направления ее
совершенствования на будущий. Как отметили стороны, основ-
ные усилия стражей рубежей государств по-прежнему будут на-
правлены на принятие необходимых мер по недопущению конф-
ликтных ситуаций на границе, борьбу с незаконной миграцией и
контрабандной деятельностью.

Уроки длиной в 90 лет
Свое девяностолетие отметила Перелешинская средняя обще-
образовательная школа Панинского района. Первый звонок в
ней, когда школа была начальной, прозвенел в далеком 1914
году. За девять десятилетий здесь получили путевки в жизнь без
малого четыре тысячи перелешинцев, в том числе и двое Героев
Советского Союза – Николай Бевз и Карп Ковтун. А в день
юбилея на здании школы была открыта мемориальная доска,
посвященная еще одному выпускнику школы, ставшему ее гор-
достью, - Игорю Кузнецову, геройски погибшему без малого
четверть века назад в рукопашном бою на улицах Кабула.

Убийцы получили по заслугам
«Коммуна» не раз рассказывала о серии жестоких убийств оди-
ноких старушек, прокатившейся по югу Воронежской области
два года назад. Вычислить и задержать преступников было не-
просто – забрав накопленные старушками «смертные», они за-
тем поджигали их дома – тем не менее, уголовный розыск спра-
вился с этой задачей и задержал отморозков. А на днях прозву-
чал приговор областного суда. Главарь преступной группы осуж-
ден на пожизненное лишение свободы, соучастники получили от
12 до 21 года.

Всегда на этом месте
рисует Анатолий Бавыкин

Вот и верь поговорке
«Хочешь жить -

умей вертеться»...
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Степной ветер развернул полотнище
морского Андреевского флага. Опало по-
крывало, открыв надгробье.

С гранитного камня взглянул матрос.
Бескозырка с ленточкой, на ней  знако-
мое до боли имя корабля – «Варяг». Ме-
даль на груди.

Собравшиеся, приехавшие с городов
и весей России, здесь вроде бы в дале-
ком далеке вдруг ощутили свою личную
причастность к истории Отечества в ее
неразрывной цепи времен.

В команде «Варяга» служил рослый и
крепкий воронежский крестьянский сын
– Василий Бакалов. Ему повезло, он ос-
тался жив. Благополучно вернулся до-
мой…

Об отце  Василии Федоровиче Бака-
лове рассказала его дочь Мария Васи-
льевна Колесникова. «Всегда добрым
словом поминал командира крейсера
Всеволода Федоровича Руднева.  Под
настроение говорил о морских походах,
о сражении. Гордился специальной ме-
далью участника боя. Хранил серебря-
ную ложку – память о приеме в царском
дворце Николаем II. Работал отец в кол-
хозе. Характером крутой. Когда в окку-
пацию немцы попытались его заставить
стать старостой, отказался наотрез. Ве-
рил и говорил нам: мы победим».

В 1954 году в стране торжественно отметили 50-ле-
тие подвига гордого «Варяга». Василию Баркалову в
Москве вручили медаль «За отвагу». Прожил матрос с
«Варяга» восемьдесят лет.

…Время отдаляет героические события. Грязью пыта-
ются очернить их дегтемазы, числящие себя историками.
Не получается. Сквозь траву забвения слышен голос:
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Петр ЧАЛЫЙ, соб. корр. «Коммуны».
село Колодежное Подгоренского района.

Фото автора.
� Правнучка Бакалова -
   второклассница Аня Гопак.

Андреевский флаг
над селом
Андреевский флаг
над селом

КОНТАКТЫ

В Баварию,
но не за пивом
Администрация Воронежской области выступит координатором проекта по приоб-
ретению сельхозпредприятиями 34 свеклоуборочных комбайнов немецкой фирмы
«Холмер». Кроме того, в регионе будет создан сервис-центр. Это только один из
результатов переговоров с представителями деловых кругов Германии, которые
проводили участники делегации Воронежской области во время пребывания в
Баварии в конце января. Итоги визита подвел на встрече с журналистами замести-
тель главы обладминистрации  по региональному развитию Борис Китаев.

В целом проект под общим названием
«Бавария» администрацией области реализу-
ется уже более полутора лет. Наиболее весо-
мые успехи достигнуты в сельском хозяйстве.
Сотрудничая с Союзом животноводов Герма-
нии, сельхозпредприятия нашей области уже
приобрели  более 60 голов высокопродуктив-
ного крупного рогатого скота симментальс-
кой и красно-пестрой пород.  В этом году за-
купка племенных животных будет доведена
до 300 голов. Но наиболее масштабный со-
вместный проект – производство и перера-
ботка свинины и говядины в Воронежской
области. Баварским министерством сельско-
го хозяйства и лесной промышленности уже
выделено 75 тысяч евро на разработку тех-
нико-экономического обоснования. По сло-
вам Бориса Анатольевича, вся технологичес-
кая цепочка должна быть «завязана» на Во-
ронежскую область. К инвестированию и уча-
стию в проекте привлекаются Европейский
банк реконструкции и развития, а также ряд
известных компаний и не только зарубеж-
ных.

Среди других важных встреч в Германии
Борис Китаев отметил рассмотрение вопро-
сов организации производства детского пи-
тания «Хипп» в Воронежской области, пере-
говоры с компанией «Биомасса» по строи-
тельству завода биотоплива (производства
деревянных окатышей из отходов), расши-
рения существующего производственного
представительства «Сименс».

Борис Китаев также разъяснил ситуацию
вокруг проекта компании «Клаас» по строи-
тельству завода по производству  зерноубо-
рочных комбайнов. Как известно, предста-
вители немецкой фирмы сельхозмашин изу-
чали возможности размещения завода в не-
скольких регионах, затем выбор сузился до
двух, но в конечном итоге предприятие ре-
шили размещать в Краснодарском крае.
«Клаас» предложил довольно жесткие усло-
вия – приобретение регионом до 150 пер-
вых комбайнов. «Мы на это пойти пока не мо-
жем», - подчеркнул Китаев.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.
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Идет борьба
за «уши» мэра
Общественно-политическая атмосфера в Воронеже под стать нынешней предве-
сенней поре: такая же неустойчивая и непредсказуемая. Вслед за полными
радужных надежд ожиданиями сторонников нового главы Воронежа наступили и
первые их разочарования.

Именно так можно расценить выступле-
ния депутатов областной Думы Юрия Матве-
ева и Виктора Некрасова на пресс-конфе-
ренции в минувший вторник в Парламентс-
ком центре Воронежа. И тот, и другой входи-
ли в команду поддержки Бориса Скрыннико-
ва. Оба, как оказалось, не удовлетворены
теми кадровыми назначениями, которые на-
чал проводить новый мэр. Как пояснил Юрий
Матвеев, ни одному депутату областной Думы
(включая и самого Матвеева) против ожида-
ний не было предложено место в городской
администрации. В то же время насторажи-
вают весьма неожиданные и спорные назна-
чения. Юрий Матвеев сослался на свой раз-
говор с Борисом Михайловичем по поводу
назначения главой Железнодорожного рай-
она Николая Перевозова, в отношении ко-
торого, как говорят, возбуждено два уголов-
ных дела. Мэр ему ответил: «С правоохрани-
тельными органами согласовано. Они сказа-
ли: можно».

Депутат считает, что в городской админи-
страции идет борьба за «уши» мэра, иными
словами, за доступ к нему с целью повлиять
на кадровые решения. Одним из наиболее
приближенных к «ушам» считается руководи-
тель аппарата Александр Болдырев, кото-
рый, по мнению Юрия Матвеева, недостаточ-
но компетентен в вопросах структуры управ-
ления миллионным городом. С учетом этих и
иных обстоятельств Юрий Матвеев пришел
к выводу, что слухи о наступлении нового пе-
риода в жизни города, в котором будет чест-
ная власть, сильно преувеличены.

На пресс-конференции Юрием Матвее-
вым была поднята и другая тема: нарушение
закона «О местном самоуправлении» на тер-

ритории нашей области. Говоря об этом, де-
путат сослался на прецедент в Каширском
районе, откуда он сам, кстати, избирался в
областную Думу. Речь идет о главе местного
самоуправления Владимире Труфанове, у
которого в декабре прошлого года истек срок
полномочий в этой должности. Несмотря на
то, что Матвеев довел до сведения админис-
трации факты игнорирования законодатель-
ства, тот по-прежнему продолжает руково-
дить районом. Подобного рода нарушения до-
пускаются и в других органах местного само-
управления, считает Юрий Матвеев, в том
числе на уровне сельских администраций.

Как сообщил депутат, группа областных
законодателей четко регламентировала, ка-
кие нарушения допускают и работники обла-
стной администрации. Подготовлен документ
о выражении недоверия к одному из долж-
ностных лиц в администрации, а именно Вла-
димиру Кобяшеву – замглавы, руководите-
лю аппарата. Претензий к губернатору депу-
тат не имеет. Он убежден, что ответствен-
ность за нарушение законов и конституцион-
ных норм несет окружение главы админист-
рации области.

Закон есть закон, и в этом смысле депу-
тату ничто не мешает отстаивать каждую его
букву, вплоть до судебного разбирательства.
Но если депутат так чтит букву закона, то
странно слышать его претензии к областной
администрации, которой тот же закон не дает
права вмешиваться в дела местного само-
управления. В связи с чем инициатива Мат-
веева и его товарищей вряд ли найдет под-
держку у депутатов областной Думы.

Владимир ИВАНОВ.

В каждом доме будет газ!

-В минувшем году газ пришел в бо-
лее чем 25 тысяч воронежских семей,
- комментирует этот факт заместитель
главы администрации области Алек-
сандр Цапин. - Но проблема в том, что
жителям приходилось затрачивать на
газификацию разные суммы. На то
есть объективные и субъективные при-
чины. К примеру, в одних селах, где в
строительство разводящих уличных се-
тей вкладывают средства хозяйства,
финансовое участие населения не пре-
вышает 5-6 тысяч рублей. А в других -
газ крестьянскому подворью обходит-
ся в 50 тысяч. Конечно же, такая раз-
ница вызывала справедливые вопро-
сы у жителей края и, безусловно, тре-
вожила руководство области. На реше-
ние этой проблемы и нацелено приня-
тое областной администрацией распо-
ряжение.

Механизм снижения финансовых
затрат жителей имеет несколько на-
правлений. В первую очередь речь
идет о совершенствовании организа-
ции строительства, об установлении
строгого контроля над расходовани-
ем финансов, об исключении нера-
циональных платежей. Такую задачу,
по мнению специалистов областной
администрации, могут решить специ-
ально созданные в районах области
дирекции, которым предстоит также
определить заказчиков строитель-
ства внутрипоселковых газовых се-
тей.

Кроме того, на снижение затрат
работает и оптимизация схем гази-
фикации для каждого района. Подоб-
ные схемы должны быть созданы и в
каждом селе. Применение новых тех-
нологий и современных материалов

также способствует снижению сто-
имости уличных сетей. К примеру, ис-
пользование полиэтиленовых труб
взамен стальных снижает объем ка-
питальных вложений на 15-20%, и
значительно – затраты на содержа-
ние и обслуживание.

На оказание адресной социаль-
ной помощи участникам Великой
Отечественной войны, инвалидам и
пенсионерам планирует направлять
средства Пенсионный фонд. Напом-
ним, что такой эксперимент в минув-
шем году был успешно проведен в
Бобровском районе. Малообеспе-
ченные семьи смогут обратиться за
помощью в органы социальной за-
щиты населения.

Важно, чтобы в газификации сел
приняли действенное участие пред-
приятия переработки, сельхозарте-
ли, органы местного самоуправле-
ния, которым отводится в этом про-
цессе особая роль. Именно район-
ные администрации станут координа-
торами работы по организации по-
мощи жителям районов в газифика-
ции их подворий.

Анастасия КУЗНЕЦОВА.

В 2004 году селяне  будут вкладывать   в строительство разводящих
газовых сетей не более  20 тысяч рублей, а в 2005 году эта сумма
может быть уменьшена. Такое решение принял перед своим уходом
в отпуск глава администрации области Владимир Кулаков. Губерна-
тор поручил соответствующим структурным подразделениям
областной администрации разработать меры по сокращению затрат
жителей на  газификацию. И вот теперь такой конкретный меха-
низм практически создан.

Путин предложил Лукина
Владимир Путин предложил Гос-
думе назначить Владимира Лу-
кина Уполномоченным по пра-
вам человека в РФ. Владимиру
Лукину 66 лет. Он окончил исто-
рический факультет Московско-
го государственного педагоги-
ческого института им.В.И.Лени-
на, доктор исторических наук. С
февраля 1992 по сентябрь 1993

года Лукин был послом России в США. Лукин являлся
одним из основателей партии «Яблоко» и был депута-
том Госдумы трех созывов от фракции «Яблоко». В
Госдуме третьего созыва был вице-спикером. Упол-
номоченный по правам человека в РФ избирается
на пять лет. Срок полномочий нынешнего омбудсме-
на Олега Миронова, который занимает эту долж-
ность с 1998 года, истек в мае 2003 года. Госдума
пока не смогла выбрать нового Уполномоченного, и
Миронов временно исполняет эти обязанности. Со-
гласно федеральному конституционному закону «Об
Уполномоченном по правам человека в РФ», омбуд-
сменом может стать гражданин России не моложе
35 лет, «имеющий познания в области прав и свобод
человека и гражданина и опыт их защиты». Для на-
значения на пост омбудсмена кандидату необходимо
будет набрать в Госдуме конституционное большин-
ство - 300 голосов. Правом выдвижения кандидату-
ры омбудсмена обладают Президент России, пред-
ставители Совета Федерации, а также депутаты Гос-
думы и их объединения.

Ми-8 проваливается под лед
Военный вертолет
Ми-8, совершивший
вынужденную посадку
на льду озера Калы-
гирь на Камчатке, мо-
жет  уйти под воду. Эко-
логи всерьез обеспо-
коены тем, что лед на
озере становится все
тоньше, и многотон-
ная машина, в баках
которой остается топливо, вскоре уйдет под воду. По
их мнению, это может привести к экологическому
бедствию на озере, где в большом количестве водит-
ся корюшка. По данным экологов, в ближайшее вре-
мя военные не планируют начинать операцию по
эвакуации вертолета. 22 января Ми-8 авиационного
полка ВВС и ПВО совершил аварийную посадку на
лед озера Калыгирь (в 100 км к северо-востоку от
Петропавловска-Камчатского). У вертолета повреж-
дена хвостовая балка. При падении три члена экипа-
жа и два пассажира получили множественные уши-
бы и резаные раны. По факту вынужденной посадки
вертолета прокуратура Камчатского гарнизона воз-

будила уголовное дело по статье 351 УК РФ («наруше-
ние эксплуатации летательных аппаратов и правил
безопасности полетов»).

Взрыв в Багдаде
В Багдаде рядом со сбор-
ным пунктом иракской
армии взорвалась ма-
шина, начиненная
взрывчаткой. В резуль-
тате теракта погибли как
минимум 25 иракцев. В
это время рядом с пунк-
том находилось множе-
ство новобранцев. Этот
взрыв стал продолжени-
ем целой серии терак-
тов, которые произошли в Ираке на этой неделе.
Накануне в результате взрыва начиненного взрыв-
чаткой автомобиля в иракском городе Искандария
погибли около 50 человек. Взорвавшаяся машина
была припаркована возле здания полицейского уп-
равления города. Еще один взрыв произошел ранее
в городе Рамади у дома лидера племени Аль-Дулей-
ми Амера Сулеймана, который является главой мес-
тной администрации. В результате взрыва были ра-
нены охранники Сулеймана. На этой неделе целями
террористов были, в основном, иракцы, которые со-
трудничают с оккупационным режимом.

Несколько часов до казни
В Калифорнии была отложена казнь убийцы, ожи-
давшего исполнения приговора в течение 18 лет.
Кевин Купер обвиняется в том, что в 1983 году он
зарезал супружескую чету и двоих детей, чтобы зав-
ладеть автомобилем, перерезав при этом горло еще
одному восьмилетнему ребенку, который, к счастью,
выжил. Постановление федерального апелляцион-
ного суда было выпущено всего за несколько часов
до приведения приговора в исполнение. Купер заяв-
ляет о своей невиновности и требует провести ана-
лиз ДНК, который было невозможно осуществить
технически в середине 1980-х годов. На экспертизу
будут отправлены найденные на месте преступления
вещественные доказательства - клок волос, зажа-
тый в руке жертвы, и окровавленная рубашка. Купер
неоднократно утверждал, что убийство совершили
трое других людей, но все его прошения о помилова-
нии ранее отклонялись. Последним это сделал дей-
ствующий губернатор Калифорнии Арнольд Шварце-
неггер, заявивший, что, по его мнению, доказательств
вины Купера более чем достаточно. Адвокат Купера
заявил, что если экспертиза докажет невиновность
его подзащитного, то правосудию не только придется
полностью оправдать его, но и заняться поиском
настоящих убийц.

По материалам NEWSru.com, ИА «Экстра-пресс»
подготовила Наталия СЕДЫХ.

Зима нынче капризничает:
то морозцы февральские
ударят, то, наоборот, запах-
нет оттепелью. Такие перепа-
ды погоды оказались
настоящим бедствием для
автомобилистов, ведь на
дорогах образовались
километровые пробки. Не
обошлось и без аварий.

В эти дни было зарегистриро-
вано несколько десятков ДТП на
федеральных трассах области.
Имеются и жертвы. Обильный
снегопад, который прошел в
ночь на 10 февраля, доставил
немало хлопот горожанам. А в
Семилукском, Новоусманском,
Рамонском, Нижнедевицком и
Каширском районах в результа-
те налипания мокрого снега на
линиях электропередач про-
изошли обрывы, произошли от-
ключения не веерные, а снеж-
ные. Тринадцать населенных
пунктов несколько часов пребы-
вали без света. В областном
центре было зафиксировано 82
обрыва линий электропередач.
В основном аварии произошли
в частном секторе. Не выдержи-
вали тяжести снега и ломались
ветви у старых деревьев.

А чуть раньше в поселке При-
донском тоже случилась авария.
Несколько многоэтажек оста-
лись ранним утром 8 февраля

Снежные
отключения

без тепла. Батареи остыли из-за
повреждений в местной котель-
ной. Энергетики полагают, что
причиной аварии явились не-
своевременно проводимые там
ремонтно-профилактические
работы.

Сергей КРОЙЧИК.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по области облачно с прояснениями, временами снег, на юге об-
ласти – сильный, местами метель; ветер юго-восточный умерен-
ный, местами порывистый, сильный; температура минус 3-8.минус 3-8.минус 3-8.минус 3-8.минус 3-8.

13 февраля13 февраля13 февраля13 февраля13 февраля по области – облачно, местами небольшой крат-
ковременный снег, ветер северо-восточный умеренный, местами
порывистый; температура ночью минус 6-11, минус 6-11, минус 6-11, минус 6-11, минус 6-11, днем минус 1-6. минус 1-6. минус 1-6. минус 1-6. минус 1-6.

14 февраля14 февраля14 февраля14 февраля14 февраля по области – облачно, местами небольшой крат-
ковременный снег; ветер переменный, слабый; температура но-
чью минус 11-16, минус 11-16, минус 11-16, минус 11-16, минус 11-16, днем минус 2-7, минус 2-7, минус 2-7, минус 2-7, минус 2-7, местами до минус 12.до минус 12.до минус 12.до минус 12.до минус 12.

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:  Россия и зарубежье



- зарегистрированными кандидатами на должность
ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Г Р А Ф И К распределения бесплатного
эфирного времени на ФГУП «Воронежская ГТРК»

для проведения предвыборной агитации:

Совместные мероприятия: «Круглые столы» на телевидении  -  -  -  -  -  05.03; 09.03; 10.03; 11.03; 12.03.2004 года
в 11.20-11.50.  «Круглые столы» на радио -   09.03; 10.03; 11.03; 12.03. 2004 года в 08.15 – 08.55

- политическими партиями, выдвинувшими  кандидатов
на должность ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

- зарегистрированными кандидатами на должность
ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИИ ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Совместные мероприятия - «Круглые столы» -  12.02; 13.02; 16.02; 17.02; 18.02.2004 года  в 11.20 - 11.50

«Круглые столы» -  12.02; 13.02; 16.02; 17.02.2004 года в 08.15  - 08.55

Избирательная комиссия Воронежской области.

ОФИЦИАЛЬНО

Наверняка многие воронеж-
цы почувствовали, что в
нашем городе не все благо-
получно с «географией».
Скажем, автозаправочные
станции появляются  на-
столько близко к жилым
домам, что создают для их
обитателей угрозу экологи-
ческой и противопожарной
безопасности. Центральная
часть города застраивается
высотными зданиями, не
рассчитанными на мощность
существующих сетей водо-
снабжения и канализации.
Всевозможного вида и
назначения павильоны
наступают на парки и скверы,
лишая воронежцев традици-
онных мест отдыха. «Комму-
на» не однажды предоставля-
ла свои страницы для
освещения озвученных
проблем. Сегодня на эту тему
высказывается  депутат
Воронежской городской
Думы Сергей ШИШЛАКОВ.

- Сергей Владимирович, вы
являетесь членом межведом-
ственной комиссии по вопро-
сам контроля за строитель-
ством и размещением АЗС.
Вам, как говорится, и карты в
руки.

- АЗС являются объектами
повышенной опасности. На них
хранятся  обычно десятки тысяч
литров  топлива, да в бензово-
зах, доставляющих горючее на
заправку, может находиться не-
сколько десятков тонн. Малей-
шая искра может привести к ка-
тастрофе. В этих условиях бес-
печными быть никак нельзя,
особенно в наше непростое вре-
мя. Меры безопасности при со-
здании АЗС должны быть, каза-
лось, сами собой разумеющими-
ся. Но, как выясняется, ими
сплошь и рядом пренебрегают.
Вот один из примеров.

На ул. Леваневского, в райо-
не бывшего птичьего рынка, в
землю в качестве емкостей для
топлива при строительстве АЗС
уложены явно ржавые бочки из-
под аммиачных удобрений. От-
сутствуют бетонные саркофаги.
Значит, возможна протечка го-
рючего. А ведь в непосредствен-
ной близости от заправки – жи-
лые строения, магазины, ожив-
ленные  транспортные пути. Раз-
ве на это можно закрывать гла-
за? Но официальных заказчи-
ков строительства – ООО «Дана-
ко», похоже, не волнуют судьбы

Воронежский
ХАОСстрой
воронежцев, ставших неволь-
ными заложниками неудачного
выбора места под АЗС. А поче-
му тысячи людей должны жить в
страхе перед неизбежной бе-
дой? Ради того, что какой-то чи-
новник получил взятку?

- С жалобой на заказчиков
АЗС в «Коммуну» обращались
жители домов по ул.Лизюко-
ва. Не проясните ситуацию с
этой бензозаправкой?

- Ее буквально «воткнули»
между двумя зданиями: с запад-
ной стороны – типография ИПФ
«Воронеж», с восточной – торго-
вый дом «Карат», где продаются
мебель и хозяйственные това-
ры. С севера территория АЗС
через забор граничит с крупной
автостоянкой. Горючего матери-
ала везде хоть отбавляй! А через
улицу – жилые дома, обитатели
которых будут дышать бензино-
выми испарениями. Возмущен-
ные жители направили письма с
протестами против АЗС по
ул. Лизюкова в разные инстан-
ции, в чьей компетенции находят-
ся вопросы строительства таких
объектов (ГО МЧС, управление по
охране окружающей среды, СЭС,
администрации Коминтернов-
ского района и области).

- И каковы результаты этих
обращений?

- Реакция власть имущих была
прямо-таки издевательской: «Не
волнуйтесь, с АЗС по документам
все в порядке!». Складывается
впечатление, что готовящие от-
вет чиновники даже не удосужи-
лись хотя бы одним глазом взгля-
нуть на строительную площадку.
Видимо, разрешительным орга-
нам легче договариваться с за-
казчиками АЗС, чем с воронеж-
цами, которым опасные объекты
угрожают непосредственно.

- Наверное, перечень скан-
дальных АЗС на этом не за-
канчивается?

- С теми или иными наруше-
ниями создаются многие авто-
заправки. Вот одна из АЗС стро-
ится прямо на территории заво-
да «Воронежсельмаш». Уже при-
готовлены знакомые ржавые
бочки, предназначенные для
хранения топлива. Рядом – за-
водские корпуса, не так уж да-
леко – «Ярмарка» по ул. Донбас-
ской, где ежедневно бывают сот-
ни людей. Спрашивается – за-
чем «притыкать» к таким объек-
там АЗС? Ведь в двухстах метрах
через улицу – автозаправка
ВТК, дальше по ул. 9 Января –
ЮКОСа. Подобная скученность
АЗС – сплошной абсурд. И все
от того, что нет городского пла-
на размещения таких объектов,
как нет и надлежащей ответ-
ственности за выдачу недоста-
точно обоснованных разреши-
тельных документов. Найти
«крайнего» чрезвычайно трудно.
Так, на пересечении улиц Пеше-
стрелецкая и Дорожная плани-
ровалась газовая заправка, а
начала строиться – для жидкого
топлива. Решением СЭС строи-
тельство было запрещено. Стро-
ители же продолжали свое «чер-
ное» дело как ни в чем не быва-
ло. Сейчас этим объектом зани-
мается прокуратура.

- А вот с уже построенными
заправками есть проблемы?

- Да, к сожалению. АЗС «Слав-
нефти» на Московском проспек-
те у экскаваторного завода не
работает уже несколько меся-
цев – по каким-то причинам на
ней водители автомобилей не

хотят заправляться. А емкости,
заполненные топливом, нахо-
дятся в земле. Никакой охраны
нет. Не дай Бог, что случится! Ря-
дом – завод, напротив – техни-
ческий университет. Послед-
ствия представить нетрудно. Что
же делать? Раз на заправке не
идет бизнес, надо перепрофили-
ровать объект, вытащить емко-
сти (если они в порядке) и ис-
пользовать в другом месте.

- Каким вы видите решение
проблем по АЗС?

- Не следует строить новые
автозаправки на каждом углу,
как это делается сейчас. Надо
идти по пути модернизации су-
ществующих автозаправочных
комплексов. Далее – во всех
крупных городах мира введены
ограничения на строительство
АЗС в городской зоне. В Москве
эти вопросы решаются поста-
новлением правительства. Я
считаю, что и администрация
г.Воронежа должна принять та-
кую же программу.

- Сергей Владимирович! Да-
вайте несколько расширим
тему нашей беседы. Сейчас
много претензий, касающих-
ся общего архитектурного об-
лика города.

- Да, застройка центра Воро-
нежа оставляет желать лучшего.
Что это за архитектура, когда на
главных улицах, с пятиэтажными
в основном домами, возникают
где попадя девяти-, двенадцати-
этажные здания, совершенно не
гармонирующие с ними? Со-
шлюсь на зарубежный опыт. Я
был в Мюнхене в командировке.
Так там в центре города запре-
щено строить дома выше четвер-
того этажа аж с семнадцатого
века – немцы берегут старину.
Другой аспект проблемы – у нас
многоэтажные дома в центре
«сажаются» на коммуникации, от-
нюдь не рассчитанные на такую
нагрузку. Только по этой причи-
не высотный дом, построенный
на месте бывшего Дворца пио-
неров, долго не сдавался в экс-
плуатацию. Прежде чем подоб-
ное строить, надо привести в по-
рядок водоснабжение и канали-
зацию. А это значит – заменить
устаревшие трубы, прослужив-
шие десятки лет и выработав-
шие свой ресурс. Где взять день-
ги? Частично из бюджета, а так-
же от заказчиков строительства,
которые обязаны финансиро-
вать замену, но денег не дают
даже на ремонт.

- Долго еще будут суще-
ствовать наши парки и скве-
ры?

- Их в городе практически не
осталось – они активно и стихийно
застраиваются. Это касается и пар-
ка «Динамо», и сквера около обла-
стного Дома офицеров, бывшего
местом отдыха многих воронеж-
цев. Любопытна история его «засе-
ления». Сначала сюда «проник»
«Макдоналдс». В другой части скве-
ра стояли два общественных туа-
лета. Их выкупили какие-то пред-
приниматели вместе с прилегаю-
щей территорией. И теперь там
идет строительство. Чего – неизве-
стно, т.к. служба городского архи-
тектора не дает ответа даже на зап-
рос депутатов городской Думы.
Пришлось ставить эту проблему на
сессию.

Продолжаются попытки зас-
троить Кольцовский сквер. Уже
есть проекты превратить его в
череду павильонов разного на-
значения. Такие же задумки
имеются и по Петровскому скве-
ру, на который наступают жилые
дома. Не исключено, что скоро
не останется места для памятни-
ка великому реформатору Рос-
сии – он будет, видимо, стоять на
балконе квартиры самого состо-
ятельного покупателя.

- А в чем, на ваш взгляд,
причины?

- В первую очередь – это от-
сутствие генплана города. Поче-
му он до сих пор отсутствует –
сие тайна великая есть. Другая
причина – частая смена городс-
ких архитекторов и резкое паде-
ние ответственности. Как тут не
вспомнить бывшего главного
архитектора – Даниленко, кото-
рый заботливо берег отдельные
части городской территории, не
допуская непродуманной заст-
ройки. Архитекторы-временщи-
ки действуют по другой схеме:
появился, проработал некото-
рое время, раздал кому попадя
участки, «прибарахлился» и «сва-
лил».  Довольны люди, получив-
шие участки, довольны архитек-
торы, а в результате мы имеем
то, что имеем. Вот здесь и за-
рождается недоверие к власти.
Отрадно, что новый глава воро-
нежской городской администра-
ции решительно высказался за
честную власть. Поле деятельно-
сти для его команды у нас в го-
роде весьма обширное. И одна
из первейших задач: покончить
с воронежским хаосстроем.

Вячеслав КРАСОВ.

НА  ГОРОДСКИЕ  ТЕМЫ

Почти синхронно разгорел-
ся скандал вокруг так называе-
мого «иракского досье» в двух
главных странах-союзницах по
антитеррористической коалиции.
В Великобритании скандал вы-
рос из настоящей трагедии: по-
кончил с собой один из ученых-
экспертов, обнаруживший подта-
совку фактов, давшую основания
кабинету Тони Блэра примкнуть
к военным действиям США в
Ираке. Одним из активных ра-
зоблачителей этой фальсифика-
ции стала популярная не только
в Британии, но и во всем мире
телекомпания Би-би-си, чьи об-
личительные комментарии к со-
бытиям стоили высокого рейтин-
га популярности премьер-мини-
стру Тони Блэру. Судебный про-
цесс, инициированный прави-
тельством, принес ему победу, а
руководство телекомпании ушло
в отставку. Британской и миро-
вой общественностью это реше-
ние судьи Хаттона было воспри-
нято как нажим власти на сво-
бодную прессу. Забавно, что точ-
но такую же интерпретацию это-
му делу придал и российский ми-
нистр по делам печати и инфор-
мации Михаил Лесин, искренне
озаботившийся проблемами
свободы прессы на берегах ту-
манного Альбиона. Видимо, в
родном Отечестве дела обстоят
настолько блестяще, что можно
порадеть и за британцев. Но факт
сам по себе примечательный
или, как сейчас принято гово-
рить, знаковый: если уж в либе-
ральной Англии возможно такое
негласное давление на незави-
симую телекомпанию, то что го-
ворить о свободе информации в
других частях планеты?

Но если британского пре-
мьера хотя бы трудно заподоз-
рить в предвыборных маневрах
– очередные парламентские
выборы пройдут только в 2005
году, то у американского прези-
дента Джорджа Буша положение
более незавидное: у демократов
появился сильный кандидат, се-
натор от штата Массачусетс Джон
Керри, активно наступающий на
пятки действующему президенту.
Если бы президентские выборы
в США состоялись в ближайшее
воскресенье, то победу на них,
вероятнее всего, одержал бы
именно Керри. Одним из самых
уязвимых мест в деятельности
нынешней американской адми-
нистрации является именно
«иракский поход» Джорджа Буша.
Как выясняется сегодня, одержи-
мый идеей ниспровержения Сад-
дама Хусейна, Буш оказывал дав-
ление на разведывательные
службы, специалистов-ядерщи-
ков с целью доказать наличие
оружия массового уничтожения в
Ираке, которого в действительно-
сти не оказалось. Американское
общество, дорожащее гласнос-
тью не меньше британского, все
решительнее требует убедитель-
ных объяснений по поводу обо-
снованности начала войны, сто-
ившей Америке нескольких сотен
жизней американских солдат.
Тем более что положение амери-
канского контингента в нынеш-
нем Ираке далеко не благополуч-
ное и все больше напоминает
Афганистан или Вьетнам. Кстати,
именно сенатор Д.Керри не по-
наслышке знает о том, что такое
война и окопная правда, по-
скольку в свое время принимал
участие в военных действиях в
Юго-Восточной Азии. Именно он
является самым резким крити-
ком военной кампании нынеш-
него президента.

Оперативной реакцией адми-
нистрации на тревожные сигна-
лы со стороны общественности
стало создание парламентской
комиссии по расследованию
всех обстоятельств, связанных с
иракским досье. В нее войдут
представители обеих политичес-
ких партий, но возглавит пред-
ставитель правящей республи-
канской партии, близкий Бушу.
Результаты расследования

ПОЛИТИЧЕСКИЙ   ДНЕВНИК

То мороз,
то оттепель
Развитие политических событий в мире в последнее время
уверенно синхронизируется с колебаниями температурного
столбика: то мороз, то оттепель; то затишье, то очередной
катаклизм в диапазоне от политического скандала до подлин-
ной трагедии. Конечно, основным фактором таких колебаний в
ряде стран выступают плановые политические события,
подобные президентским или парламентским выборам в
России или США. Но и без выборов поток политических собы-
тий ускоряется, а фактор силы все чаще приобретает самодов-
леющее значение.

предполагается обнародовать к
лету следующего года, когда пре-
зидентские выборы уже пройдут.
Поэтому политические оппонен-
ты требуют от Буша доложить
результаты расследования уже
этим летом. Процедурные споры
для Буша не новость: сама его
победа в 2000 году была добы-
та преимущественно в судебных
инстанциях.

Начало минувшей недели
не предвещало ничего тревож-
ного и в России, за исключени-
ем новых и смелых инициатив,
связанных с президентскими
выборами. Не в первый уже раз
за последнее время в публич-
ном пространстве российской
политики появляются призывы
увеличить срок пребывания в
президентской должности с 5 до
7 лет. Одним из самых неожи-
данных инициаторов такого
рода новаций вначале стал пре-
зидент Чувашии Николай Федо-
ров, который все последние
годы выступал решительным оп-
понентом Владимира Путина в
деле выстраивания последним
«вертикали власти» и даже пода-
вал в связи с этим соответству-
ющий запрос в Конституцион-
ный суд. Поэтому недавний ви-
зит Президента РФ в Чебоксары
может быть расшифрован не
только как проявление заботы о
развитии сельских территорий и
межнациональных и межкон-
фессиональных отношений, как
его преподнесла официальная
пресса. Во всяком случае, любо-
пытно совпадение места пребы-
вания Президента и настигшей
его именно в Чебоксарах оче-
редной подобной инициативы.

На этот раз отличились депу-
таты законодательного собра-
ния Ивановской области, пред-
ложившие увеличить срок пре-
зидентских полномочий с 5 до 7
лет с мотивировкой: сохранять
преемственность  русской исто-
рической традиции. Но удиви-
тельно не то, что депутаты одной
из самых бедных и не обустро-
енных областей России нашли
для себя столь неотложную тему,
а та поспешность, с какой Совет
Думы включил обсуждение это-
го вопроса в уже сверстанную
повестку дня. С завидной опера-
тивностью на ивановскую ини-
циативу отреагировал также
Совет Федерации и ряд регио-
нальных лидеров. В случае если
законопроект будет принят, что
вполне реально при наличии
пропрезидентского думского
большинства, Владимир Путин
получит еще 14 лет президент-
ского правления, поскольку от-
счет сроков его пребывания  в
этой должности согласно новому
закону начнется заново.

Реакция Президента после-
довала незамедлительно: он
высоко ценит поддержку наро-
дом его политики и стремление
последнего к стабильности. Вме-
сте с тем такое стремление мо-
жет обернуться дестабилизаци-
ей государственного строя Рос-
сии, поскольку затрагивает дей-
ствующую Конституцию, кото-
рая, по мнению В.Путина, еще не
исчерпала своего позитивного
потенциала.

В контексте таких разъясне-
ний остается непонятной та опе-
ративность, с которой Совет
Думы  отреагировал на инициа-
тиву ивановских депутатов. Хо-
тели угодить Президенту, дав ему
повод проявить законопослуша-
ние, развеять подозрения в  дик-
таторских намерениях, автори-
тарных замашках? Или забра-
сывали пробный шар с целью
зондажа общественного мне-
ния: сколько граждан поддержи-
вает увеличение президентско-
го срока, сколько против? Пока
большинство россиян не поддер-
живает идею, будоражащую умы
и сердца некоторых отечествен-
ных политиков. Но что будет зав-
тра, через месяц или через год?
Кто даст гарантии, что демокра-
тическая прививка российскому

обществу оказалась успешной, и
его больше не посещают соблаз-
ны отдаться во власть далеко не
демократической исторической
традиции?

Минувшая пятница показа-
ла, что эти вопросы звучат от-
нюдь не риторически. Произош-
ло очередное чудовищное пре-
ступление, жестокое убийство ни
в чем не повинных людей, про-
стых пассажиров московского
метро, далеких от большой поли-
тики, но заплативших страшную
цену за ее видимые и невидимые
интриги. Как всегда после новых
жертв и нового удара по нацио-
нальному самосознанию зазву-
чали старые, как мир, вопросы:
кто виноват и что делать? Но если
с ответом на второй вопрос в
России всегда возникали трудно-
сти, то на этот раз замешатель-
ство вызвал и первый вопрос.
Одни политики и журналисты уве-
рены, что в Москве прозвучало
эхо чеченской войны, которая не-
гласно продолжается, но стара-
тельно вытеснена из новостных
программ и аналитических ком-
ментариев. Вместе с тем 40  тер-
рористических актов за после-
дние 4 года, часть из которых рас-
крыта, а заказчики и исполните-
ли арестованы, однозначно гово-
рят о так называемом «чечен-
ском следе».

Другая часть общественности
предпочитает не связывать пос-
ледний теракт с событиями в Чеч-
не, тем более что ни одна ради-
кальная исламская организация
не взяла на себя ответственность
за его исполнение. Эти люди на-
мекают на иные силы, стремящи-
еся дестабилизировать обста-
новку и сорвать президентские
выборы, то есть навредить лич-
но В.Путину. В этом контексте ча-
сто возникает знакомая фами-
лия – Б.Березовский с намека-
ми на его дьявольские происки.
Так или иначе, но обществу ста-
новится ясно, что в стране все-
таки идет война, жертвой кото-
рой в любую минуту может стать
каждый из нас.

Как следует из слов самого
В.Путина, он склоняется к первой
версии, т.е. к тому, что за терак-
том стоит А.Масхадов и его окру-
жение, пользующееся поддерж-
кой некоторых европейских об-
щественных организаций, при-
зывающих Москву к перегово-
рам. «Мы не будем договаривать-
ся с бандитами. Мы будем бан-
дитов уничтожать», - решительно
заявил Президент. В который уже
раз российское общество слы-
шит и пытается поверить этим
словам! Но почему до сих пор не
сказано четко и ясно, что имен-
но мешает превратить благие на-
мерения в жизнь? В состоянии ли
государство, погрязшее в корруп-
ции, вести беспощадную борьбу
с жестоким и коварным врагом?
Следует ли вводить чрезвычай-
ное положение, как настаивают
некоторые российские политики,
или достаточно проявить полити-
ческую волю и перекрыть финан-
совые источники, питающие тер-
роризм? И вообще, можно ли
справиться с этим злом, прибе-
гая исключительно к силовым ак-
циям? Перечень таких вопросов
можно было бы множить и мно-
жить.

Недавно СМИ с известной
долей одобрения сообщили о
том, что Президент отказался от
использования бесплатного
эфирного времени на телевиде-
нии, так как намерен занимать-
ся реальным делом, а не пред-
выборной саморекламой. Види-
мо, та же участь постигнет и
предвыборные теледебаты. Тог-
да где и когда  можно будет пуб-
лично задать ему эти вопросы и
получить вразумительные отве-
ты? Люди, оглушенные очеред-
ной наглой бандитской вылаз-
кой, требуют победы над терро-
ристами любыми способами,
настаивают на искоренении
этой чумы огнем и мечом. В свя-
зи с этим на власть ложится груз
тяжелейшей ответственности, в
особенности, если она неверно
расшифрует этот запрос и упот-
ребит силу не по адресу, причи-
няя непоправимый вред и себе,
и обществу.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук,

профессор ВГУ.

Формула работоспособности и рецепт успехов
Если вам знакомы ничем необъясни-

мые приступы апатии, раздражительно-
сти, желание бросить все и уехать куда
угодно; если вы заметили, что усталость
и вялость наваливаются в самые непод-
ходящие моменты, то этот рецепт – для
вас. Многим знакомо состояние, когда
хочется свернуть горы: ноги несут сами,
настроение отличное, идеи приходят
одна за другой, все складывается как
нельзя удачнее, а вчерашние тупиковые
проблемы оказываются легко решае-
мыми. Бизнес идет в гору, исчезает раз-
дражительность, улучшаются отношения
в семье. Естественно, хочется, чтобы так
было каждый день. И это реально!

Многие знают о виброакустической
терапии и аппарате «Витафон», успеш-
но применяемом для лечения травм и
таких тяжелых заболеваний, как остео-
хондроз, артроз, аденома, гипертония.
А благодаря способности снимать уста-

лость и повышать работоспособность,
«Витафон» нашел применение даже в
большом спорте. Группа молодых спорт-
сменов Санкт-Петербургского училища
олимпийского резерва № 2, пользую-
щихся «Витафоном», на чемпионатах
мира, России и Кубке России сезона
2002-2003 заняла восемь призовых
мест. Среди призеров две чемпионки
мира. Равноценная контрольная груп-
па, не пользовавшаяся прибором, при-
зовых мест не заняла вообще.

Способ применения «Витафона»
прост. Почувствовав усталость, разби-
тость, болезненную сонливость или ощу-
щая, что из-за нервных нагрузок вы на
грани срыва – возьмите «Витафон».
Двадцать минут «фонирования» почек,
десять – печени, а через час-полтора вы
снова в форме! А если взять за правило
использовать прибор в профилактичес-
ких целях регулярно (хотя бы через день),

то о простудных заболеваниях вы просто
забудете, а желание «свернуть горы» ста-
нет посещать вас значительно чаще.

Сегодня выпускаются четыре моди-
фикации аппарата. Поэтому каждая се-
мья может подобрать себе наиболее
подходящую модель. Аппарат «Вита-
фон» привлекает минимальной ценой.
Его новая модификация «Витафон-Т» -
для тех, кто склонен «засыпать на «Ви-
тафоне», поскольку он автоматически
отключается по окончании заданного
времени. Кроме того, к нему можно до-
полнительно приобрести: пояс с блоком
питания на батарейках или аккумулято-
рах, позволяющий «фонироваться», за-
нимаясь повседневными делами, и
шнур для подключения к бортовой сети
автомобиля  через прикуриватель.

«Витафон-2» с большим набором
преобразователей и функций подороже
и рассчитан на использование в клини-

ках, но пользуется большим спросом и
у частных лиц, особенно у иностранцев
и русских эмигрантов в Америке, Изра-
иле, Канаде.

«Витафон-ИК» за счет сочетания
виброакустического и инфракрасного
воздействия более эффективен при за-
болеваниях воспалительного характе-
ра. И хотя в список показаний к приме-
нению входит такое грозное заболева-
ние, как хронический вирусный гепатит,
этот аппарат также успешно применя-
ется для снятия усталости и увеличения
работоспособности.

Для удобства пользования налажен
выпуск манжет, фиксирующих преобра-
зователи аппаратов.

г. Воронеж, ул. Лизюкова, 56, тел.
41-80-75; Диагностический центр,
тел. 52-26-10; пр-т Революции, 54,
тел. 55-55-80.

Сертифицировано.
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ВЕСТИ  ИЗ  ПРОВИНЦИИ

В почете стар и млад
Почетным знаком «За заслуги перед Богучарским районом» от-
мечена Екатерина Тимофеевна Лукас – ветеран Великой Отече-
ственной войны, старейший работник культуры. Поощряются и
молодые. Руководитель местного самоуправления Анатолий Гузев
вручил отличникам учебы губернаторские стипендии – Алеше Тол-
матову и Виктории Кривоносовой. А еще 28 школьников получи-
ли именную стипендию главы райадминистрации.

На медальоне итальянское имя
Путешественник из Италии Фердинандо Совран собирает сведе-
ния о земляках, погибших в годы Великой Отечественной войны.
Прослышав о том, жители Подгоренского района передали ему
свои случайные находки – воинские медальоны с именами пав-
ших. Их родственников обещал разыскать гость.

Силачи не растут на печи
Молодежи села Митрофановка Кантемировского района есть те-
перь где показать свою силушку. Отставник офицер милиции Алек-
сандр Владимирович Новохатько сам опытный спортсмен. При
поддержке местных властей создал секцию гиревиков. Под его
опекой ребята «качают» мускулы и готовы отличиться на предсто-
ящих районных соревнованиях.

Петр ЧАЛЫЙ, соб. корр. «Коммуны».
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и
 В
о
р
о
н
е
ж
ск
о
й
 о
б
-

л
а
сти
» и
 п
р
и
н
я
л
и
 е
го
 в
 ц
е
л
о
м
.

И
зм
ен
ен
и
ю
 п
одлеж
а
ла
 ли
ш
ь

о
дн
а
 ста
тья  о
б
ла
стн
о
го
 за
ко
н
а
,

р
ечь в
 ко
то
р
о
й
 и
дет о
 гр
а
н
и
ц
а
х

те
р
р
и
то
р
и
й
, где
  за
п
р
е
щ
а
е
тся

п
р
о
да
ж
а
 а
лко
го
льн
о
й
 и
 сп
и
р
то
-

Где нельзя торговать спиртны
м? И где мож
но?

О
пределит
ься с от
вет
ом
 пом
ож
ет
 област
ная Дум
а

со
де
р
ж
а
щ
е
й
 п
р
о
дукц
и
и
. К
 та
-

ки
м
 тер
р
и
то
р
и
ям
 за
ко
н
 о
тн
о
си
т

детски
е, учеб
н
ы
е, культо
в
ы
е и

лечеб
н
о
-п
р
о
ф
и
ла
кти
чески
е уч-

р
еж
ден
и
я. В
 п
ер
в
о
м
 чтен
и
и
 за
-

ко
н
о
п
р
о
екта
 б
ы
ла
 утв
ер
ж
ден
а

н
о
в
а
я уто
чн
ен
н
а
я ф
о
р
м
ули
р
о
в
-

ка
: «З
а
п
р
е
щ
а
е
тся р
е
а
ли
за
ц
и
я

а
лко
го
льн
о
й
 и
 сп
и
р
то
со
дер
ж
а
-

щ
е
й
 п
р
о
дукц
и
и
 в
 р
а
ди
усе
 1
0
0

м
е
тр
о
в
 о
т гр
а
н
и
ц
ы
 уч
р
е
ж
д
е
-

н
и
я». Б
о
лее то
го
, со
гла
сн
о
 тр
е-

б
о
в
а
н
и
ям
 де
й
ств
ую
щ
е
го
 за
ко
-

н
о
да
те
льств
а
, н
е
 до
п
уска
е
тся

р
о
зн
и
чн
а
я п
р
о
да
ж
а
 кр
еп
ко
й
 (с

со
дер
ж
а
н
и
ем
 сп
и
р
та
 б
о
лее 1
3

п
р
о
ц
е
н
то
в
) а
л
к
о
го
л
ьн
о
й
 п
р
о
-

д
ук
ц
и
и
 в
 м
е
с
та
х м
а
с
с
о
в
о
го

ско
п
лен
и
я гр
а
ж
да
н
 и
 н
а
хо
ж
де-

н
и
я
 и
сто
чн
и
к
о
в
 п
о
в
ы
ш
е
н
н
о
й

о
п
а
сн
о
сти
 (в
о
кза
лы
, а
эр
о
п
о
р
-

ты
, о
б
ъ
екты
 в
о
ен
н
о
го
 н
а
зн
а
че-

н
и
я). З
де
сь р
а
ди
ус п
р
и
ле
га
ю
-

щ
ей
 тер
р
и
то
р
и
и
 о
гр
а
н
и
чи
в
а
ет-

ся 5
0
 м
етр
а
м
и
.

П
оступ
и
в
ш
и
е ко в
тор
ом
у чте-

н
и
ю
 тр
и
 п
о
п
р
а
в
ки
 (а
в
то
р
о
м
 и
х

яв
ляется п
р
едседатель п
остоян
-

н
о
й
 ко
м
и
сси
и
 о
б
ла
стн
о
й
 Д
ум
ы

п
о
 п
р
едп
р
и
н
и
м
а
тельств
у Ю
р
и
й

М
а
тв
еев
)  это
го
 п
о
ло
ж
ен
и
я н
е

м
е
н
яю
т. О
н
и
 ка
са
ю
тся п
ун
кта

за
ко
н
о
п
р
о
екта
, в
 ко
то
р
о
м
 и
дет

р
е
чь о
 п
р
е
до
ста
в
ле
н
и
и
 п
р
а
в
а

о
п
р
еделен
и
я гр
а
н
и
ц
ы
 п
р
и
лега
-

ю
щ
и
х те
р
р
и
то
р
и
й
, н
а
 ко
то
р
ы
е

р
асп
р
остр
ан
яется зап
р
ет. О
б
ла-

стн
ы
м
 з
а
к
о
н
о
м
 та
к
о
е
 п
р
а
в
о

б
ы
ло
 п
р
е
до
ста
в
ле
н
о
 «о
р
га
н
а
м

м
естн
о
го
 са
м
о
уп
р
а
в
лен
и
я в
 п
о
-

р
ядке
,  уста
н
о
в
ле
н
н
о
м
 н
о
р
м
а
-

ти
в
н
ы
м
 п
р
а
в
о
в
ы
м
 а
кто
м
 а
дм
и
-

н
и
стр
а
ц
и
и
 В
о
р
о
н
еж
ско
й
 о
б
ла
с-

ти
». Э
та
 ф
о
р
м
ули
р
о
в
ка
, ка
к счи
-

та
ет деп
ута
т Ю
р
и
й
 М
а
тв
еев
, н
е-

ко
р
р
ектн
а
, «о
н
а
 да
ет сли
ш
ко
м

ш
ирокие в
озм
ож
ности м
естны
м

чи
н
о
в
н
и
к
а
м
». П
р
е
д
л
о
ж
е
н
н
а
я

Ю
р
и
е
м
 
А
л
е
к
са
н
д
р
о
в
и
ч
е
м
 
и

о
до
б
р
ен
н
а
я б
о
льш
и
н
ств
о
м
 де-

путатов
 поправ
ка зам
еняет сло-

в
а
 «а
дм
и
н
и
стр
а
ц
и
и
 В
о
р
о
н
еж
с-

к
о
й
 о
б
ла
сти
» сло
в
а
м
и
 «В
о
р
о
-

н
еж
ской
 об
ла
стн
ой
 Д
ум
ы
». З
а
-

кон
ода
тельн
ом
у ор
га
н
у в
ла
сти

б
уд
е
т п
р
е
д
о
ста
в
ле
н
о
 п
р
а
в
о
 -

в
ы
н
оси
ть коллеги
альн
ое р
еш
е-

ние по этом
у в
опросу, что позв
о-

ли
т б
олее  детальн
о  п
одой
ти
 к

п
р
об
лем
е.

С
ей
час п
р
оф
и
льн
ой
 ком
и
сси
-

ей
 р
азр
аб
аты
в
ается п
олож
ен
и
е,

в
 котор
ом
 б
удут учтен
ы
 тер
р
и
то-

р
и
альн
ы
е особ
ен
н
ости
 р
асп
оло-

ж
ения (разм
ещ
ения) упом
януты
х

об
ъ
ектов
. П
о слов
ам
 депутата, «в

и
н
ы
х н
аселен
н
ы
х п
ун
ктах и
 дет-

са
ды
, и
 ш
колы
, и
 м
а
га
зи
н
ы
 п
о-

р
о
й
 ум
ещ
а
ю
тся «н
а
 п
ята
чке», и

р
а
сстоян
и
е м
еж
ду н
и
м
и
 и
н
огда

б
ы
в
а
е
т м
е
н
ьш
е
 5
0
 и
 1
0
0
 м
е
т-

р
ов
». Р
ассм
атр
и
в
ать эти
 случаи

н
еоб
ходи
м
о в
 частн
ом
 п
ор
ядке.

У деп
утатов
 п
ояв
и
лась в
озм
ож
-

н
ость и
зучи
ть п
олож
ен
и
е дел в

н
аселен
н
ы
х п
ун
ктах св
ои
х окр
у-

гов
 и
 в
н
ести
 св
ои
 п
р
едлож
ен
и
я

в
 р
азр
аб
аты
в
аем
ы
й
 докум
ен
т.

О
л
ь
га
 Р
У
Д
Е
Н
К
О
.

В
о
р
о
н
е
ж
ск
о
й
 о
б
л
а
сти
 «О
б
 о
б
-

ла
стн
о
м
 б
ю
д
ж
е
те
 н
а
 2
0
0
4
 го
д
».

Тем
 сам
ы
м
 окон
чательн
о ут-

в
ерж
ден перечень м
ероприятий

и
 об
ъ
ектов
 кап
и
тальн
ого стр
ои
-

тельств
а, ф
инансиров
ание кото-

р
ы
х п
р
едусм
отр
ен
о и
з б
ю
дж
ета

об
ласти
 в
 этом
 году.

П
р
еж
де чем
 закон
 в
ступ
и
л в

си
л
у, б
ы
л
а
 п
р
о
д
е
л
а
н
а
 к
о
л
о
с-

сальн
ая п
р
едв
ар
и
тельн
ая р
аб
о-

та
. Н
а
 за
се
д
а
н
и
и
 п
о
сто
я
н
н
о
й

ком
иссии по строительном
у ком
-

п
лексу и
 ком
м
ун
альн
ом
у хозяй
-

ств
у деп
утаты
 п
р
едстав
и
ли
 св
ои

п
о
п
р
а
в
ки
 к п
ер
ечн
ю
 о
б
ъ
екто
в

кап
и
тальн
ого стр
ои
тельств
а.

С
 и
н
ф
о
р
м
а
ц
и
ей
 п
о
 да
н
н
о
м
у

в
оп
р
осу в
ы
ступ
и
л М
и
хаи
л Р
ука-

в
иц
ы
н, зам
еститель председате-

ля ко
м
и
сси
и
 п
о
 стр
о
и
тельн
о
м
у

ком
п
лексу и
 ком
м
ун
альн
ом
у хо-

зяй
ств
у. П
еречен
ь об
ъ
ектов
 б
ы
л

р
азр
аб
отан
 с учетом
 н
еоб
ходи
-

м
ости
 реш
ен
и
я соц
и
альн
ы
х п
ро-

б
л
е
м
 в
 р
а
й
о
н
а
х о
б
л
а
сти
, н
а
-

п
р
ав
лен
и
я кап
и
тальн
ы
х в
лож
е-

н
и
й
 н
а
 стр
о
и
те
л
ь
ств
о
 со
ц
и
-

альн
ы
х об
ъ
ектов
 с в
ы
сокой
 сте-

п
ен
ью
 стр
ои
тельн
ой
 готов
н
ости

д
л
я
 о
б
е
сп
е
ч
е
н
и
я
 и
х в
в
о
д
а
 в

2
0
0
4
-2
0
0
5
 го
д
а
х. Те
м
 са
м
ы
м

в
ы
п
олн
яю
тся тр
еб
ов
а
н
и
я о со-

ф
и
н
ан
си
р
ов
ан
и
и
 и
з об
ластн
ого

б
ю
дж
ета об
ъ
ектов
 об
ластн
ой
 и

п
р
огр
а
м
м
у.

П
е
р
е
че
н
ь в
клю
ча
е
т в
 се
б
я

р
а
зв
и
ти
е
 ж
и
зн
е
н
н
о
 н
е
о
б
хо
ди
-

м
ы
х отр
аслей
: ж
и
ли
щ
н
ое хозяй
-

ств
о, ком
м
ун
а
льн
ое хозяй
ств
о,

об
р
азов
ан
и
е, здр
ав
оохр
ан
ен
и
е

и
 культур
у. В
 частн
ости
, п
р
едус-

м
отр
ен
ы
 ср
едств
а н
а об
есп
ече-

н
и
е ж
и
льем
 льготн
ы
х категор
и
й

гр
а
ж
да
н
 в
 со
о
тв
етств
и
и
 с дей
-

ств
ую
щ
и
м
 за
ко
н
о
да
те
льств
о
м
:

участн
и
ков
 ли
кв
и
дац
и
и
 п
ослед-

ств
и
й
 а
в
а
р
и
й
 н
а
 Ч
А
Э
С
, де
те
й
-

си
р
от, м
н
огодетн
ы
х сем
ей
 и
 т.д.

Н
а эти
 ц
ели
 п
лан
и
р
уется н
ап
р
а-

в
и
ть 2
5
 9
0
0
 ты
сяч р
уб
лей
.

Н
а разв
итие в
одоснаб
ж
ения,

в
о
до
о
тв
е
де
н
и
я, эле
ктр
и
ф
и
ка
-

ц
и
и
 п
р
едусм
атр
и
в
ается 3
5
 6
0
0

ты
сяч р
уб
лей
. П
лан
и
р
уется осу-

щ
еств
и
ть в
в
од в
 эксп
луа
та
ц
и
ю

в
одозаб
ора в
 Б
огучаре, систем
ы

др
е
н
а
ж
а
 в
 Р
о
ссо
ш
и
, в
о
до
п
р
о
-

в
одн
ы
х сетей
 в
 Э
р
ти
ле, Н
и
ж
н
е-

дев
и
ц
ке и
 др
уги
х р
ай
он
ах об
ла-

сти
. Б

удет продолж
ено строитель-

ств
о очи
стн
ы
х соор
уж
ен
и
й
 в
 О
с-

тр
о
го
ж
ск
е
, П
а
н
и
н
о
, Та
л
о
в
а
я
.

Н
ачн
ется строи
тельств
о кан
али
-

зац
и
он
н
ы
х соор
уж
ен
и
й
 в
 Б
ор
и
-

соглеб
ске, К
алаче, Л
исках, Э
рти-

ле, В
ор
об
ьев
ке.

Н
а стр
ои
тельств
о и
 р
екон
ст-

р
укц
и
ю
 о
б
щ
е
о
б
р
а
зо
в
а
те
льн
ы
х

ш
и
р
ско
м
, Та
ло
в
ско
м
, Н
о
в
о
хо
-

п
е
р
ск
о
м
 р
а
й
о
н
а
х и
 К
а
ла
че
, а

такж
е р
екон
стр
уи
р
ов
ать ш
колы

в
 Хохольском
, Н
и
ж
н
едев
и
ц
ком
,

К
ан
тем
и
р
ов
ском
 и
 др
уги
х р
ай
о-

н
ах об
ласти
.

Н
а
 р
а
зв
и
ти
е здр
а
в
о
о
хр
а
н
е-

ния б
удет в
ы
делено 6
3
 8
0
0
 ты
сяч

руб
лей. Н
ам
ечен в
в
од лечеб
но-

терапев
тического корпуса Ц
Р
Б
 в

Б
об
ров
е, участков
ой б
ольниц
ы
 в

П
етропавловском
 районе, стом
а-

тологической поликлиники в
 Гри-

б
анов
ке, ам
б
улаторий и Ф
А
П
ов

в
 районах об
ласти.

П
о отр
асли
 «К
ультур
а» в
 п
ер
е-

че
н
ь в
клю
че
н
о
 стр
о
и
те
льств
о

клуб
ов
 и дом
ов
 культуры
 в
 Н
ов
о-

хо
п
е
р
ско
м
, П
о
дго
р
е
н
ско
м
, Э
р
-

ти
льском
 р
ай
он
ах. Такж
е п
лан
и
-

р
уе
тся п
р
о
до
лж
и
ть стр
о
и
те
ль-

ств
о м
ем
ор
и
альн
ого ком
п
лекса

в
 се
л
е
 Гр
е
м
я
чь
е
 Х
о
хо
л
ь
ск
о
го

р
а
й
о
н
а
. Н
а
 ф
и
н
а
н
си
р
о
в
а
н
и
е

стр
ои
тельств
а и
 р
екон
стр
укц
и
и

о
б
ъ
е
к
то
в
 к
ул
ьтур
ы
 н
а
м
е
че
н
о

н
ап
р
ав
и
ть 1
1
 8
0
0
 ты
сяч р
уб
лей
.

П
о слов
ам
 М
. Р
укав
иц
ы
на, ис-

клю
чительно конструктив
ны
й ди-

алог м
еж
ду об
ластн
ой
 Д
ум
ой
 и

адм
инистрац
ией об
ласти  позв
о-

лил пров
ести раб
оту над переч-

нем
  м
аксим
ально эф
ф
ектив
но.

И
сполнительная в
ласть учла в
се

предлож
ения депутатов
.

гла
в
н
о
го
 уп
р
а
в
ле
н
и
я эко
н
о
м
и
-

че
ско
го
 р
а
зв
и
ти
я а
дм
и
н
и
стр
а
-

ц
и
и
 о
б
ла
сти
 Л
е
о
н
и
д С
е
ли
тр
е
н
-

стн
о
й
 Д
ум
ы
. Та
кж
е
 за
ко
н
о
да
-

те
л
и
 о
тм
е
ти
л
и
 з
н
а
чи
те
л
ь
н
ы
й

в
кла
д в
 р
е
ш
е
н
и
е
 в
о
п
р
о
са
 за
-

ств
и
е
 п
о
зв
о
ляе
т р
е
ш
а
ть со
ц
и
-

а
льн
ы
е
 п
р
о
б
ле
м
ы
 о
б
ла
сти
.

П
о
л
и
н
а
 О
Р
Е
Х
О
В
А
.

С
остоялось внеочередное совм
естное заседание группы
 депутатов об-

ластной Д
ум
ы
 и адм
инистрации города В
оронеж
а по вопросам
 исполнения

договорны
х взаим
оотнош
ений и погаш
ения задолж
енности  энергоснаб-

ж
аю
щ
им
и организациям
и О
АО
 «В
оронеж
энерго», О
АО
 «В
оронеж
облгаз».

В
 заседании приняли участие руков
одители и отв
етств
енны
е лиц
а

М
УП
 «В
ор
н
еж
в
одокан
ал», М
УП
 «В
ор
он
еж
гор
электр
осеть», М
УП
 «В
о-

р
он
еж
ли
ф
тр
ем
он
т», П
О
 п
о об
р
ащ
ен
и
ю
 с отходам
и
 «С
п
ец
ав
тоб
аза»,

М
УП
 «В
ор
он
еж
теп
лосеть» и
 р
яда др
уги
х,  а такж
е п
р
едстав
и
тели
 об
-

ластн
ой
 п
р
окур
атур
ы
 и
 уп
р
ав
лен
и
я М
и
н
и
стер
ств
а ю
сти
ц
и
и
 Р
осси
и

п
о В
ор
он
еж
ской
 об
ласти
.

В
опрос исполнения догов
орны
х об
язательств
 и погаш
ения задол-

ж
ен
н
ости
 за электр
оэн
ер
ги
ю
, газ, теп
ло –
 оди
н
 и
з сам
ы
х актуаль-

н
ы
х н
а сегодн
яш
н
и
й
 ден
ь.

Н
аиб
ольш
ую
 трев
огу депутатов
 в
ы
зв
ала ситуац
ия в
 М
УП
 «В
оронеж
-

теплосеть», руков
одств
о которого ум
ы
ш
ленно подв
одит предприятие

к проц
едуре б
анкротств
а. Д
епутаты
 не м
огут м
ириться с таким
 поло-

ж
ением
 в
ещ
ей и считаю
т, что этим
 в
опросом
 долж
ны
 заняться прав
о-

охранительны
е органы
.

Д
еп
утаты
 р
еш
и
ли
, что н
аи
б
олее ц
елесооб
р
азн
о сегодн
я п
ер
едать

м
ун
и
ц
и
п
альн
ое и
м
ущ
еств
о «В
ор
он
еж
теп
лосети
» в
 ар
ен
ду этом
у ж
е

м
ун
и
ц
и
п
а
льн
о
м
у п
р
едп
р
и
яти
ю
, что
б
ы
 в
 случа
е б
а
н
кр
о
тств
а
 со
б
-

ств
ен
н
ость н
е уш
ла в
 чуж
и
е р
уки
.

П
р
о
в
о
ди
в
ш
и
й
 за
се
да
н
и
е
 п
р
е
дсе
да
те
ль п
о
сто
ян
н
о
й
 ко
м
и
сси
и

об
ластн
ой
 Д
ум
ы
 п
о закон
одательств
у, б
езоп
асн
ости
, п
р
ав
ам
 чело-

в
ека и
 р
еглам
ен
ту Ю
р
и
й
 М
и
хай
лов
и
ч А
н
охи
н
 об
ъ
яв
и
л р
еш
ен
и
е: н
а-

п
р
ав
и
ть об
р
ащ
ен
и
е в
 п
р
окур
атур
у В
ор
он
еж
ской
 об
ласти
 п
о в
оп
р
о-

су б
ан
кр
отств
а М
УП
 «В
ор
он
еж
теп
лосеть». И
 п
р
ов
ер
и
ть деятельн
ость

О
О
О
 «П
р
ои
зв
одств
ен
н
ая и
н
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АКТУАЛЬНАЯ ТЕМА

Григорий ФЕДОРОВ:

Надо доказать,
что народ не ошибся!
Депутат областной Думы Григорий Федоров - о прошедших выборах, новой
власти и перспективах формирования команды главы администрации города

- Состоялись выборы в Государствен-
ную Думу, у нас появился новый глава
администрации Воронежа. И те, и другие
выборы были очень ответственным ша-
гом, потому что нам представилась воз-
можность готовить свои кадры – и для
исполнительной,  и для законодательной
власти. Чем больше наших людей (воро-
нежцев) будет занимать достойные мес-
та во власти, тем больше у нас будет осно-
ваний констатировать,  что мы проводим
системную, целенаправленную кадровую
политику в городе и в области. Если выс-
троится грамотная кадровая политика, это
благотворно отразится на состоянии дел
в нашем регионе, в частности в экономи-
ческой сфере.

О выборах, проблемах
и ответственности

Если говорить о выборах в Государствен-
ную Думу, то за прошедшее после них вре-
мя удалось услышать оценки многих людей,
в том числе и представителей федераль-
ной власти. По-разному определяют каче-
ство и значимость этих выборов, но очень
часто под них стараются подогнать сложив-
шиеся условия и в экономике, и в политике.
Но это не совсем правильно.

Первое, что показали выборы депута-
тов Государственной Думы:  власть - и
федеральная, и региональная, и органы
местного самоуправления - не справля-
ется со своими обязательствами, кото-
рые прописаны в Конституции, других
федеральных законодательных актах,
нормативных документах, постановлени-
ях Правительства РФ, указах Президен-
та. Главное обязательство, которое не
выполняется, – улучшение качества жиз-
ни человека и безопасность проживания
в любом регионе страны.

Если власть не справляется со своими
обещаниями, но хочет сохранить свое
влияние, она начинает предпринимать
все усилия, включая административный
ресурс, чтобы провести в Государствен-
ную Думу «своих» людей, которые никогда
не поставят вопросы о жестком спросе и
высокой ответственности органов влас-
ти за положение дел на местах. То есть
выбирали себе подобных, тех, кто не бу-
дет ни с кого ничего спрашивать. Это са-
мый главный вывод, который мы должны
сегодня сделать.

Как мы видим, в Государственной
Думе сейчас большинство представите-
лей одной партии. Что это значит? Прак-
тически мало оснований для того, что бу-
дут приниматься выверенные законода-
тельные акты в интересах человека, что
экономика будет социально ориентиро-
ванной, а бюджет будет приниматься про-
думанный. Когда в принципе невозмож-
но поспорить, подискутировать (так как
не с кем, кругом одни «единомышленни-
ки»), добиться положительного результа-
та нельзя. Сегодня мы оказались именно
в такой ситуации.

Выборы главы администрации Воро-
нежа продемонстрировали, каким обра-
зом администрация области определила
своего кандидата. Что получилось, мы все
увидели. Сейчас бытует мнение, что ад-
министративный ресурс не был задей-
ствован, предвыборная кампания про-
шла в пределах нормы. Но кто эту норму
определил?

Я определил три проблемы, которые
привели к таким результатам выборов.
Они существуют и в городе, и в области и
являются основополагающими. Первая -
правовая, вторая – нравственная, тре-
тья - кадровая. Правовая и нравствен-
ная проблемы ставятся живым челове-
ком, то есть кадрами. И поскольку нет
порядка в правовом и нравственном от-
ношении, мы имеем именно такие кад-
ры.

У нас полностью отсутствует исполне-
ние и федерального, и регионального за-
конодательства: в градостроении, в ЖКХ,
в транспортной отрасли, в образовании,
культуре и т.д. Закон нарушается полнос-
тью. Для того, чтобы исправить ситуацию,
во власть должны прийти  профессио-
нальные кадры, не запятнанные крими-
налом и теневой экономикой. Только тог-
да мы получим порядочную и честную
власть.

Что касается нравственной пробле-
мы, то я не понимаю, как могли ректоры
институтов, руководители медицинских
учреждений, представители власти под-
держивать на страницах газет исключи-
тельно одну кандидатуру. О какой нрав-
ственности можно говорить?

В данной ситуации человек от власти
не прошел, но все же возникает другая
проблема: как можно воспитывать моло-
дое поколение, когда руководители об-

разовательных учреждений нарушают
нравственные нормы? Законом это зап-
рещено. В Указе Президента записано,
что чиновники не имеют право высказы-
вать свое мнение в отношении того или
иного кандидата. Власть должна быть за-
конопослушной. К сожалению, это не так.

О гражданском долге
Сегодня много говорят о том, что когда

выбирали прежнего главу города Алек-
сандра Ковалева, порог явки избирате-
лей составил около 48 процентов, за него
проголосовало более 140 тысяч человек.
Но я хочу особо отметить, что 31 процент
явки на этих выборах дороже, чем те прак-
тические 50 процентов. В нашей ситуа-
ции изначально горожане  отказывались
идти на выборы и доверять свой голос
кандидатам, так как считали, что за них
уже все решено.

Эти выборы были предельно нечест-
ными и грязными, но вместе с тем изби-
рателям удалось доказать, что можно что-
то изменить и выбрать достойного мэра.
Надо сегодня понимать: за то, что проис-
ходит в области и   городе, отвечают все
жители. Каждый гражданин несет ответ-
ственность и играет определенную роль
в общественной жизни.

Необходимо исполнять свой граждан-
ский долг – избирать власть. Но еще бо-
лее важно второе право – определить
достойного человека, за которого ты от-
даешь голос.

Большая заслуга этих выборов заклю-
чается в том, что народ поверил в свои
силы и понял, что можно влиять на вы-
борный процесс. Но также выборы про-
демонстрировали, что между простыми
людьми и властью лежит огромная про-
пасть. Складывается такое впечатление,
что власть у нас отсутствует. У самих же
горожан больше ответственности, чем у
сильных мира сего.

О формировании
команды

Другая плоскость проблемы более
важна. На данном этапе надо грамотно
сформировать команду, чтобы народ не
разочаровался в своем выборе. Так как
потом избиратели могут сказать: зачем
мы вообще пришли на выборы?

Сегодня не только Борис Скрынников
отвечает за положение дел в городе, но и
те люди, которые отдали за него свои го-
лоса. Новый мэр должен это понимать. К
сожалению, пока я этого не вижу. Только
зародившееся чувство избирателя, что он
может влиять на формирование органов
власти, нельзя сейчас уничтожить. Скрын-
ников должен об этом помнить – и при
создании структуры власти, и при опреде-
лении приоритетов направлений по реа-
лизации тех обязательств,  которые были
даны. Об этом не могут  забывать и те
кандидаты на должность главы города,
которые уже заняли определенные посты.
Депутаты и областной, и городской Дум
также нацелятся на решение всех этих
проблем. Я в этом убежден.

Пока миллионный город находится в
критической ситуации, так что работа
предстоит серьезная. Надо сделать все
возможное, чтобы экономика заработа-
ла и у нас увеличился бюджет. Только тог-
да можно будет формировать программы
социальной направленности. Самое глав-
ное, нельзя затягивать с решением кад-
ровой проблемы.

Я считаю, должны прийти профессио-
налы, люди, которые могут принципиаль-
но ставить задачи и решать их, которые
умеют собрать вокруг себя коллектив еди-
номышленников. Власть должна стать
единой командой, работающей над улуч-
шением качества жизни населения. Уп-
равлять городом не имеют права люди,
которые пришли во власть, чтобы решать
свои личные вопросы. К сожалению, я
уже это вижу.

Если говорить о моем возможном на-
значении на руководящую должность в
администрации города, я отвечу так. Одно
дело, когда тебя приглашают, другое - ког-
да надо проанализировать: создаются ли
условия для того, чтобы можно было реа-
лизовать свое умение, профессионализм,
ответственность. Пока я этого не наблю-
даю. Да, нужно вырабатывать коллеги-
альное мнение по определенным канди-
датурам, но последнюю точку в этом воп-
росе должен ставить мэр.

Записала Полина ОРЕХОВА.

Будущие политологи встретились с председате-
лем постоянной комиссии по образованию, науке
и высшей школы Николаем Куралесиным, глав-
ным редактором газеты «Коммуна» Виталием Жи-
харевым, начальником отдела организации де-
лопроизводства и работы с обращением граждан
Александром Овсянниковым.

Студенты узнали о деятельности постоянной ко-
миссии по делам молодежи, культуре и спорту, о
работе Совета по культуре и искусству при Воро-
нежской областной Думе, идея создания которого
принадлежит председателю областной Думы Алек-
сею Наквасину.

Ребята пообщались с советником председате-
ля областной Думы по внешним связям и членом
консультативного совета МИДа Александром Кра-
маренко.

Молодые политологи также  узнали о практике

работы областной Думы с органами местного са-
моуправления, о месте и роли аппарата областной
Думы в организации законотворческой деятель-
ности. По этому вопросу «думскую лекцию» провел
управляющий делами аппарата областной Думы
Юрий Агибалов.

Студенты встретились и с председателем изби-
рательной комиссии Воронежской области Влади-
миром Селяниным. Безусловно, главной темой ста-
ли предстоящие выборы главы администрации
Воронежской области и подведение итогов преды-
дущих выборов – в Государственную Думу и главы
администрации Воронежа.

Впереди у практикантов очень насыщенный гра-
фик – встречи с председателями постоянных ко-
миссий, консультантами областной Думы и, самое
главное, работа в подразделениях областной Думы.

Полина ОРЕХОВА.

Студенты 4-го курса исторического факультета отделения политологии Воронежского государ-
ственного университета знакомятся с работой областной Думы. Практика продлится до 11 марта.

В Думу – на практику

Обходимся без иностранных инвесторов
Хозяйство, которым руководит депутат областной Думы
Виктор Пацев, из года в год наращивает производство продукции
в растениеводстве и животноводстве. Как это достигается?

ОПЫТ

- Основная прибыльная куль-
тура, которой мы занимаемся, -
это сахарная свекла. Это хорошо
усвоили и наши механизаторы.
Прежде всего мы для нее подби-
раем хорошие поля. Работу начи-
наем осенью,  почва культивиру-
ется 2-3 раза, выравнивается
боронами. Семена используются
в основном гибридные импорт-
ные. Практика этого года показа-
ла, что они намного урожайнее,
чем отечественные.

На каждом гектаре надо остав-
лять 80-90 тыс. растений. При-
стальное внимание уделяется
формированию густоты насажде-
ний при прополке и прорывке. В
прошлом году за каждым полем
закрепили опытных звеньевых
или механизаторов, которые хо-
рошо знают технологию возделы-
вания этой культуры. Желающего
принять участие в прополке насе-
ления немало, ведь оплата - четы-
ре мешка сахара каждому за один
гектар. Полоть несложно, потому
что почва подготовлена хорошо,
поля чистые, сорняков почти нет.

Некоторые считают, что про-
тив сорняка надо использовать
гербициды,  и тогда получается
хороший результат. В прошлом
году у нас сто гектаров дважды
обработаны гербицидами, а ос-
тальная площадь пололась вруч-
ную. И когда сравнили, то на по-
лях, обработанных гербицидами,

урожайность оказалась ниже.
Гербициды не только убивают
сорняки, но и не совсем благо-
приятно действуют на развитие
растений свеклы.

Техника тщательно готовится
к уборке урожая. Ежегодно меня-
ются все уплотнения на комбай-
нах. Главное - надо качественно
посеять, сделать правильные раз-
воротные полосы и уборку начи-
нать с них. И только потом присту-
пать к копке основной площади.
Наши свеклокомбайны, а у нас
девять отечественных комплек-
сов, все РКМ, работают хорошо,
потери почти нулевые. Особое
внимание отводится работе бот-
воуборочных машин. Если они не
настроены, то потери составят до
30-40 центнеров на гектаре.

В прошлом году на сахарный
завод отправлено в зачете 28,6
тыс. тонн сырья. До настоящего
времени в истории «Подгорного»
такого урожая еще не было.

Успеху способствовала мате-
риальная заинтересованность
работающих. Но самое главное,
что механизаторы болеют душой
за свое дело. На всех трех про-
изводственных участках функци-
онируют три механизированных
звена. Свекловоды умело вели
междурядную обработку, под-
кормку, окучивание, а также
качественно готовили «БМ-ки» к
уборке.

Все земледельцы успешно
выполнили поставленную задачу
на завершающем этапе сельско-
хозяйственного года. А закреп-
ленную технику они поставили на
ремонт, чтобы в следующем сезо-
не снова приступить к выполне-
нию важной сельскохозяйствен-
ной кампании. Исправная техни-
ка - гарантия успеха.

В настоящее время в ЗАО «Под-
горное» содержится 2200 голов
крупного рогатого скота (в том
числе 600 коров) и пять тысяч
свиней. За последние пять лет в
хозяйстве ежегодно увели-
чивается прирост животно-
водческой продукции. Между дву-
мя коллективами МТФ идет тру-
довое соперничество. Вперед
выходят то один, то другой, но у
всех производство продукции
неуклонно растет.

Коллектив МТФ № 1, которым
руководит Владимир Синицын, за
прошедшие 10 месяцев нынеш-

него года от одной коровы полу-
чил по 3924 килограмма молока,
что значительно больше, чем год
назад. К концу прошлого надои-
ли по 4,5 тыс. кг молока от ко-
ровы.

Вслед за коллективом первой
фермы, а иногда и опережая его,
идут животноводы МТФ №2, где
заведует Митрофан Писклюков.
Результаты хозяйства по произ-
водству молока за год, впервые в
истории колхоза, или акци-
онерного общества, достигли в
4450 кг от коровы. Такого роста
животноводческой продукции в
истории хозяйства никогда не
было. И все это делается, конечно,
руками наших замечательных тру-
жеников.

Недавно хозяйство получило
статус завода, а до этого было
племенным репродуктором. Что-
бы увеличить производство про-
дукции, закуплен импортный скот.
Из Австрии привезли 90 коров

ЗАМЕТКИ ПУБЛИЦИСТА

Какая музыка
застынет в камне?

Парадокс, но столица Черноземного края - миллионный Во-
ронеж - вот уже долгое время живет без границ. Никто толком
не скажет сегодня, где кончается город и начинается деревня.
Никак, например, не определят свой социальный статус жители
пригородных селений Краснолесный, Сомово, Боровое, Малы-
шево и ряда других, хотя и приписаны официально к Воронежу:
городская цивилизация до них еще не добралась, но и село к
городу не приблизилось. Давным-давно должен внести тут яс-
ность обновленный Генеральный план Воронежа. Но он пока -
только в проекте…

Из истории
генпланов

Город без Генерального пла-
на — как гражданин без вида на
жительство. Преследуют его не-
увязки административного, со-
циального, прочего толка, вы-
нуждая делать то, что далеко не
всегда согласуется с правовы-
ми нормами. Городу надо расти,
развиваться, но где эта перспек-
тива, где он, этот порядок дей-
ствий, без которого невозмож-
но четко наладить строительство,
правильно рассчитать финансы?
Неоднократно заходил разговор
на эту тему в Парламентском
центре Воронежской областной
Думы. Совещались не только
депутаты, но и архитекторы, гла-
вы районных администраций,
представители статистических,
финансовых ведомств. Не слы-
шалось разве только что голоса
историков, которые могли под-
толкнуть совещателей к мысли,
что из истории мы черпаем опыт,
на основе его образуется самая
живая часть нашего практичес-
кого ума.

Первый Генеральный план
Воронежа в 1773 году рассмот-
рела и лично утвердила Екатери-
на Великая. Главным требова-
нием к проекту было то, чтобы
площади, улицы, сами здания не
зажимали  друг друга, гармонич-
но между собою сочетались, со-
образовываясь с неповторимы-
ми красотами приречных далей
и холмов. В соответствии с Ген-
планом определяющий трезубец
главных улиц застраивался до-
мами купцов, дворян, других со-
стоятельных граждан. Но так за-
страивался, чтобы между ними
сохранялось не только противо-
пожарное пространство, но и
оставалось место для садовых
лужаек, цветников. К 1780 году
Воронеж уже имел более сотни
со вкусом, эстетически спроек-
тированных каменных строений.
Появилось 17 церквей, 3 монас-
тыря, 13 суконных фабрик, свеч-
ной, сахарный и другие заводы.
Уже тогда Воронеж стали назы-
вать одним из пригожих городов
срединной России.

Второй Генеральный план го-
рода начал разрабатываться в
1943 году, сразу же после гитле-
ровского нашествия. «Развали-
ны не имеют никакой цены, -
вынес Воронежу приговор изве-
стный немецкий    журналист Гу-
став Штебс, удирая на Запад. -
Нужны будут десятилетия, чтобы
город вновь отстроить и начать
новую жизнь». 18 тысяч взор-
ванных домов - 92 процента пре-
жнего жилого фонда - вот что
представлял тогда собой Воро-
неж.

Но мы отстроили его не за
десятилетия, а за семь с полови-
ной лет. И не  абы как, а еще
размашистее, красивее, чем он
был при Екатерине Великой и в
послереволюционные десятиле-
тия. И при этом еще сохранили
уцелевшую старину.

Ведущий разработчик того
Генерального плана, известный
московский академик Л.В. Руд-
нев, предлагал: незачем, мол,
придерживаться прежней пла-
нировки. Давайте по-новому
разлинуем улицы, площади, как
если бы перед нами был чистый
ватман. Но высокопоставленно-
му москвичу доказательно воз-
разил тогдашний главный архи-
тектор города Николай Владими-
рович Троицкий. Он заявил, что
критерием истины является
опыт. Он наработан градострои-
телями двумя минувшими века-
ми. Не требуют главные воро-
нежские улицы перепланиров-
ки — их исторический трезубец
придает городу неповторимое
своеобразие, органически впи-
сывается в природно-степной
ландшафт. И лицо города было
сохранено.

Воплощенный в жизнь вто-
рой Генплан Воронежа, как те-
перь признано специалистами,
стал образцом сплава прошлого
и настоящего. История здесь доб-
ролично соседствует с современ-
ным многоэтажьем, сегодняшни-
ми микрорайонами, еще даль-
ше раздвинувшими городские
границы. Воронеж стал одним
из красивейших и уютнейших
городов не только Центрального
Черноземья, но и России.

Самоволка
без границ

Два предшествующих гене-
ральных плана города имели
главную особенность - они были
приняты без проволочек. В пер-
вом случае, как свидетельствует
история, об этом позаботилась
сама Екатерина II, во втором -
оперативность была достигнута
благодаря особому правитель-
ственному решению о восста-
новлении 15 российских горо-
дов, особенно сильно пострадав-
ших от гитлеровского нашествия.
Сегодняшние расширившиеся
границы Воронежа, новые стро-
ительные нормы и, конечно же,
архитектурный взгляд в будущее

требуют скорейшего    принятия
нового Генерального плана.

В этой связи на одном из от-
ветственных совещаний по гра-
достроительству председатель
областной Думы Алексей Наква-
син внес предложение хоро-
шенько подумать, каким обра-
зом к 1 января 2005 года выпол-
нить Федеральный закон «Об
общих принципах организации
местного самоуправления в Рос-
сийской Федерации» в части ус-
тановления границ муниципаль-
ных образований, определения
статуса поселков, находящихся
в пригородной зоне Воронежа и
переданных в административ-
ное подчинение городским вла-
стям. Пора, наконец, опреде-
литься, призвал участников со-
вещания Алексей Михайлович,
какие населенные пункты вой-
дут в состав областного центра,
станут обычными микрорайона-
ми,  а какие вольются в новое
муниципальное образование —
Воронежский городской округ -
с сохранением или изменением
своего нынешнего статуса.

Городские границы и обязан
предельно четко определить Ген-
план. Без этих границ он усло-
вен, неполноценен, потому что
не может учесть весь масштаб
городского развития со всеми
его нюансами. То совещание не
ставило целью показать, на-
сколько вредит градостроитель-
ству затяжка с принятием Ген-
плана. Перечисление фактов
беззаконий в сегодняшнем го-
родском строительстве могло бы
составить чрезмерно длинный
список. Количество таких откло-
нений от строительных, земель-
ных и прочих норм год от года
растет. Соответственно им на-
растает и число жалоб, нарека-
ний горожан, считающих, напри-
мер, что выросший впритык к их
дому громадный особняк засло-
нил собою белый свет, ущемляет
их законные права.

риал, но и обзор на водную гладь
Воронежского моря.

Много бы понадобилось вре-
мени думцам для перечисления
всех фактов беспредела в стро-
ительстве. Да и не стоило их, на-
верное, перечислять - большин-
ство не понаслышке знало о по-
добном. Внесли лишь предложе-
ние: вопрос об определении гра-
ниц города, без которых невоз-
можно прохождение Генплана,
надо решать не в тиши кабине-
тов, а при активнейшем содей-
ствии граждан, причастных к
этим границам. Нужен опрос,
референдум. Желательно ли тем
же краснолесенцам или малы-
шевцам оказаться в городской
черте? Хотят ли они жить по го-
родским правилам? Всякий ведь
закон хочет хорошо устроить
жизнь людей. Но сможет он сде-
лать это лишь в том случае, если
сами люди хотят, чтобы им было
хорошо. Закон обнаруживает
свое благотворное действие
лишь тем, кто ему повинуется.

Даешь Черемушки!
Каждый из участников того

совещания рассматривал разде-
лы Генплана с точки зрения со-
блюдения законов. Председа-
тель областной Думы Алексей
Наквасин, депутаты, глава адми-
нистрации поселка Сомово Лео-
нид Беляев, его коллега из Ма-
лышева Владимир Терновой,
председатель областного коми-
тета государственной статисти-
ки Наталья Ткаличева настояли
на предложении все доскональ-
но взвесить, просчитать, чтобы
не перекраивать потом все за-
ново. Расширение границ горо-
да, безусловно, потребует новых
финансовых вливаний. Чего
только стоит одна прокладка ин-
женерных коммуникаций! Потя-
нет ли сегодня всю эту ношу каз-
на?

Пригородная зона живет по
своим, сельским, меркам. И это,
прежде всего,  - земля. В иных
подворьях - от 40 и более соток.
Как, каким образом узаконит
город эту землю? Как быть с на-
логами на нее? Ведь они в горо-
де куда выше, чем в деревне! А
приватизированные полевые
паи? Неужто с ними сельчане
«запишутся» в горожане и будут в
этом статусе выращивать сахар-

В конце прошлого года жите-
ли 80-квартирного дома по ули-
це Варейкиса, 71, обратились к
депутату областной Думы Юрию
Матвееву с убедительной
просьбой приостановить гранди-
озное жилищно-гаражное стро-
ительство, которое самовольно
затеял в недопустимой близости
к их окнам и балконам некий
гражданин Лагутин А.С. Есте-
ственно, загородил этот пред-
приниматель пожарный подъезд
к дому в зоне отчуждения, поста-
вив глухой каменный забор.

Депутат Юрий Матвеев не-
медленно направил свой запрос
в управление архитектуры и гра-
достроительства. И вот какой
был получен ответ от начальни-
ка этого почтенного ведомства
А.М. Яновского:

«Областное управление архи-
тектуры и градостроительства
рассмотрело вопрос самоволь-
ного строительства жилого дома
по Варейкиса, 67 г. Воронежа и
сообщает следующее.

Инспекцией Госархстройнад-
зора 15 ноября 2002 г. гр. Лагу-
тину А.С. было выдано предписа-
ние о приостановке строитель-
ства жилого дома и оформлении
разрешительной документации
на дальнейшее строительство.

В связи с тем, что документа-
ция своевременно не была
оформлена в органах архитекту-
ры, а строительство начато са-
мовольно, на гр. Лагутина А.С.
наложено административное
взыскание в виде штрафа, и
дальнейшее строительство взя-
то под контроль».

А если бы не было обращения
в Думу граждан, выходит, все
могло бы обойтись без соответ-
ствующего надзора?..

Строительный бум без границ
уродует исторический, архитек-
турный облик Воронежа. Напри-
мер, ООО «Россиястрой» уже кот-
лован роет под какое-то строе-
ние в Петровском сквере, явля-
ющемся святым, заповедным
местом для воронежцев. Навсег-
да испоганила та фирма и одно
из красивейших мест Воронежа,
соорудив за памятником, на пло-
щади Победы, многоэтажное
строение. Заслонило оно своей
громадой не только сам мемо-

ную свеклу или рожь? Такого
своеобразия еще никогда не
было в истории славного горо-
да, и все эти особенности с точки
зрения закона, наверное, долж-
ны быть учтены в Генплане.

Как будет со льготами сельс-
ким учителям, медикам, другим
категориям граждан, перешед-
ших в статус горожан? Пожалуй,
далеко не все согласятся поте-
рять привилегии только ради го-
родской прописки. И еще как
быть с историей, традициями,
сложившимися в пригородных
селениях за сотни лет? Всегда
трудно резать по живому.

Такого многообразия, много-
укладности, числа проблем еще
никогда не было в истории горо-
да, и все эти особенности с точки
зрения закона обязательно дол-
жны быть отражены в Генплане.

- Пересмотр границ растущих
городов - проблема далеко не
новая, - дал повод для размыш-
лений главный федеральный
инспектор по Воронежской об-
ласти Павел Кораблев. - И с нею
прежде всего столкнулись в свое
время москвичи, разрабатывая
свой Генеральный план. Тогда
возникли, например, знамени-
тые Черемушки - микрорайоны,
которые когда-то были просто
деревеньками.

Да, не надо тут изобретать
велосипед. Во многих крупных
городах есть сегодня свои Чере-
мушки. И, наверное, не грех по-
заимствовать Воронежу кое-что
из этого опыта, сообразуясь с
местными условиями и возмож-
ностями.

Есть такое понятие в градо-
строительстве - «застывшая му-
зыка в камне». Очень хочется,
чтобы эта музыка не разочаро-
вывала и наших потомков.

Сегодня проектная разработ-
ка третьего Генерального плана
Воронежа, окончательное опре-
деление его границ взяты обла-
стной Думой под особый конт-
роль. План должен быть пред-
ставлен к декабрю 2004 года.
Сроки - жесткие. Но ждать уже
больше нельзя!

Владимир
ПЕТРОПАВЛОВСКИЙ.

г.Воронеж.

В настоящее время калачеевское ЗАО «Подгорное» располагает
пашней в 7200 гектаров. Хозяйство выращивает зерновые, тех-
нические и кормовые культуры. Озимые занимают 2500 га, под-
солнечник - 700 га. Около тысячи гектаров  отводится под кукуру-
зу, в перспективе она будет заменена многолетними травами.

Особое место отводится возделыванию сахарной свеклы. Об-
щая площадь плантации вместе с кормовой свеклой  составляет
650 га. В прошлом году подгоренцы собрали по 530 центнеров
белых корней на круг. На переработку отправлено 31780 тонн.
Такое количество не сдают даже отдельно взятые районы!

О том, какое внимание уделяется в хозяйстве выращиванию
этой технической культуры, а также развитию животноводства,
рассказывает директор ЗАО «Подгорное» Виктор Пацев, Заслу-
женный работник сельского хозяйства РФ, депутат областной
Думы:

симментальской породы. Уход за
ними ведут самые добро-
совестные доярки. Импортные
животные показали себя с самой
хорошей стороны. Здесь есть ре-
кордистки, способные давать до
8 тыс. кг молока за год. Очень
высокий привес получается у это-
го поголовья. У бычков на откор-
ме он составляет до полутора ки-
лограммов в день. Годовалая те-
лочка имеет вес 440 кг, а мест-
ный скот достигает такого веса
только в 18-месячном возрасте.

Большой шаг вперед сделали
и свиноводы. Идет рост как по
привесам, так и по получению по-
росят. Намного уменьшился па-
деж животных. Отобрана высо-
копродуктивная маточная группа,
от которой планируется получать
по 12 и более поросят от каждой
свиноматки. Если раньше хозяй-
ство имело 800 свиноматок ос-
новных, разовых и проверяемых
и получало по четыре тысячи по-
росят, то сегодня от трехсот свино-
маток имеем то же количество.

С каждым годом улучшается
работа спецхоза, где идет интен-
сивный откорм свиней.

Успехи, в первую очередь, за-
висят от отношения к делу самих
исполнителей. Но важно и то, что
делается в хозяйстве по органи-
зации труда. Небезынтересен и
такой факт, как ведется кормле-
ние. Для этого в хозяйстве функ-
ционирует комбикормовый за-
вод. Там готовятся кормовые сме-
си с минеральными добавками и
микроэлементами. С введением
этого цеха в эксплуатацию про-
дуктивность откорма скота
намного возросла.

Зимовка скота проходит ус-
пешно. Подгоренские животново-
ды достойно к ней подготовились.
Надеемся успешно его выдер-
жать.

«Я как руководитель хозяйства
и депутат областной Думы делал и
буду делать все возможное, что-
бы мы не попали в зависимость
от зарубежных инвесторов», - за-
являет Виктор Пацев.

По материалам газеты
«Калачеевские зори».
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ДЕПУТАТ  В  СВОЕМ  ОКРУГЕ

Стараюсь
помочь всем

НАКАНУНЕ  СОБЫТИЯ

В  центре  внимания  проблемы  энергетики

На состоявшейся пресс-конференции
председатель Комиссии СФ по естественным
монополиям Михаил Одинцов рассказал
журналистам о ходе подготовки этого меро-
приятия, задачах, которые поставили перед
собой организаторы. Первый энергетиче-
ский форум, напомнил сенатор, состоялся
два года назад. В его работе приняли учас-
тие 1500 человек, представляющих исполни-
тельную и законодательную власть, энерге-
тические отрасли, науку.

Форум дал мощный импульс преобразова-

ниям отечественной энергетики. В частности,
в короткие сроки были разработаны и весной
прошлого года приняты законы по реформи-
рованию электроэнергетики. Они активно спо-
собствуют либерализации отрасли. Одним из
наглядных результатов проводимых преобра-
зований можно считать появление несколь-
ко месяцев назад рынка электроэнергии.

Впрочем, пока это всего лишь экспери-
мент. Михаил Одинцов признает, что пока до
настоящего рынка электроэнергии еще дале-
ко. То, что делается сейчас, проба пера. Од-

нако такой эксперимент совершенно необ-
ходим, поскольку важно на практике прове-
рить возможность функционирования от-
дельных элементов системы в условиях кон-
курентной среды и свободного ценообразо-
вания. Опыт предстоит проанализировать на
втором энергетическом форуме и вырабо-
тать соответствующие рекомендации, ко-
торые, безусловно, будут востребованы при
реформировании еще одного естественного
монополиста — «Газпрома».

Также, по словам Михаила Одинцова, осо-
бого внимания на форуме удостоится
энергетическая стратегия России на период
до 2020 года.

Игорь НАУМОВ.
(«Парламентская газета»).

В начале марта в Москве в Большом Кремлевском дворце состоится второй
Всероссийский энергетический форум «ТЭК России в XXI веке». Инициаторами его
проведения выступили Совет Федерации, Государственная Дума, федеральные
министерства и ведомства, РАО «ЕЭС России», ОАО «Газпром», концерн «Росэнерго-
атом», Институт проблем регионального развития.

Энциклопедия «История
Человечества» в семи томах, из-
данная по инициативе ЮНЕСКО,
вобрала в себя колоссальный
пласт духовности — от доистори-
ческих времен и начала цивили-
заций до наших дней — конца XX
века. Естественно, авторы — а
это свыше 450 специалистов
мира, представляя всеобщую
историю человечества во всем
многообразии цивилизационно-
го развития, не могли не обра-
щаться к истории России. Одна-
ко, как отмечает директор Инсти-
тута российской истории, член-
корреспондент РАН А.Н. Саха-
ров, под общей редакцией кото-
рого и вышел восьмой том, это-
го недостаточно. Охваченная в
главном и основном эта история
была повернута к читателю лишь
своими планетарными харак-
теристиками. «В то же время за
скобками оставалась насыщен-
ная, полнокровная часть россий-
ской истории, наполненная со-
бытиями, лицами, которые, соб-
ственно, и воплощали как обще-
человеческие исторические за-
кономерности, так и окрашива-
ли их в уникальные российские
тона».

Так родилась идея завершить
семитомную «Историю Чело-
вечества» томом, посвященным
истории России. Идею поддер-
жали Генеральный директор

ФУНДАМЕНТАЛЬНЫЙ  ТРУД

Кто мы, как жили наши предки?
ЮНЕСКО Коитиро Мацуура, ми-
нистр иностранных дел России
И.С. Иванов, ряд других государ-
ственных и общественных деяте-
лей, ученые Института рос-
сийской истории РАН.

Однако, как известно, от идеи
до ее воплощения — дистанция
огромного размера. В данном
же случае мы видим результат,
достойный восхищения. Изда-
тельство «МАГИСТР-ПРЕСС» по-
дарило читателям том в 107 пе-
чатных листов умного текста, с
приложением почти 350 иллюс-
траций, карт — от расселения
восточных славян IX-XI веков до
Российской Федерации в 1991
- 1998 годы.

Разумеется, труды таких
выдающихся историков, как Ка-
рамзин, Ключевский, Соловьев,
были и останутся нашим нетлен-
ным капиталом. Но за предела-
ми их исследований остались
противоречивые, полные бур-
ных событий последние десяти-
летия XIX века, XX век, освеще-
ние которых, в том числе в исто-
рической науке, было идеологи-
зировано, что в немалой степе-
ни лишало достоверности фак-
тов.

Авторы восьмого тома
придерживались методологи-
ческих подходов ученых, перу ко-
торых принадлежат семь преды-
дущих томов. «Мы убеждены в

том, отмечают они, что модель
российской истории является в
своих главных чертах повторе-
нием основных принципиаль-
ных этапов мировой истории, ес-
тественно, с присущими России
особенностями, действием тех
исторических факторов на судь-
бу народов России, которые яв-
лялись не только универ-
сальными и «для других народов
мира, но были уникальными
лишь для этого восточно-евро-
пейского, а точнее — евразий-
ского региона земли. И задача
историков — внимательно учи-
тывая всю противоречивость
общественного процесса, выя-
вить и обозначить эту столбовую
дорогу истории России, проана-
лизировать, как в течение по
меньшей мере полутора тысяче-
летий менялось качество жизни
людей в России, совершен-
ствовалась материально и ду-
ховно личность населяющих ее
народов, что происходило в
стране в соответствии с действи-
ем различных исторических
факторов так же, как и во всем
мире, асинхронно и с разной
степенью интенсивности. Таков
наш подход к истории России,
начиная с первых веков этой
истории и по нынешний день».

Надо отметить, что авторам
удалось выдержать эту линию.
Читатель может убедиться в том
и при знакомстве с довольно из-
вестными историческими фак-
тами и новыми, еще свежими в

памяти событиями. Характерно
стремление авторов к деталям,
которые существенны при оцен-
ке исторических моментов. Со
школьной скамьи, например,
известно, что Ярослав Мудрый в
начале своего правления ввел
в действие первый на Руси пи-
саный свод законов — «Русскую
Правду» в 1015-1016 годы. Од-
нако, о чем и отмечается в пуб-
ликации, до «Русской Правды»
уже существовал «Закон Рус-
ский», который упоминается в
договорах Руси с Византией
X века. Это штрих к большому
труду, но он дает представление
о характере работы, а для тех,
кто интересуется историей воз-
никновения законодательства
на Руси, и отправной точкой для
исследования.

Высоко отозвался о русско-
язычной версии энциклопедии
«История Человечества» Прези-
дент РФ Владимир Владимиро-
вич Путин. «Собранные на стра-
ницах энциклопедии факты и
материалы, — отмечает он, —
убедительно свидетельствуют о
неразрывной связи духовного и
исторического наследия наро-
дов мира и, конечно же, об
уникальном вкладе России в со-
кровищницу мира».

Поблагодарив авторов и
издателей «за глубокий и кропот-
ливый труд», Президент пожелал
им новых творческих успехов.

Владимир ПОШАТАЕВ.
(«Парламентская газета»).

Встречаясь со своими избирателями, я ста-
раюсь говорить с ними не с позиций доклад-
чика, а как человек, получивший их доверие.
Я считаю, что слово «депутат» должно употреб-
ляться только в сочетании со словом «народ-
ный». Мы должны быть по-настоящему едины,
как одна семья. Лично я к этому стремлюсь и
для этого содержу за счет своей фирмы при-
емную в округе. Таких приемных в городе
больше нет.

Таким образом, все заботы избирателей
каждый день, благодаря приемной, становят-
ся моими заботами. По мере возможности мы
помогаем людям в их повседневной жизни:
быстрее организовать подачу горячей воды,
подлатать крышу, отремонтировать ступеньки,
осветить двор, убрать мусор, подготовить шко-
лу или садик к новому учебному году.

Сразу скажу, что все это не совсем депу-
татские дела, но что поделать, если нашими
главными недугами по-прежнему остаются
нерадивые чиновники или наша с вами халат-
ность.

Каждый день к нам в приемную обраща-
ются с просьбой убрать мусор. Я снимаю у
себя с производства машину и погрузчик, что-
бы разобрать мусорные завалы. Не говорю о
том, что деньги за это жильцы платят в МУРЭ-
Пы, не говорю о своих затратах. Обидно, что
через неделю на этом же самом месте воз-
вышаются новые горы мусора. Мы сами на-
блюдали, как некоторые, не доходя несколь-
ких шагов до мусорных баков, выбрасывают
отходы прямо во дворе. Это маленький при-
мер. А сколько искореженных скамеек, сло-
манных деревьев, испорченных подъездов,
разбитых фонарей…

Год назад мы на фирме изготовили заме-
чательную детскую площадку, не дешевую. Ус-
тановили ее на улице Саврасова, в центре
Песчановки. Едва успели присудить улице зва-
ние лучшей, как с площадки спилили качели,
то есть украли на глазах у всех. Трудно выра-
зить, как мне это обидно…

О депутатских заботах мне говорить легче.
В Думе у меня много соратников и товарищей.
Благодаря этому удается проводить нормаль-
ную политику. Вот сейчас, например, мы при-
няли обращение к Государственной Думе о
снижении тарифов автострахования, удалось
поставить на финансирование зоосад, тем са-
мым сохранив этот уникальный уголок для
всей области. Немало будет сделано для жи-
телей левого берега за счет областного бюд-
жета в этом году. Да и то, что наш район в про-
шлом году стал лучшим, очень греет душу.

В ходе встреч с избирателями мне посту-
пает много вопросов, требующих незамедли-
тельных ответов. Все записки прорабатыва-
ются, причем я настоятельно прошу, чтобы
человек оставлял свои координаты для отве-
та.

Вот несколько актуальных вопросов изби-
рателей и ответов на них.

Вопрос: Восстановят ли трамваи в Воро-
неже и как будет совершенствоваться транс-
портное сообщение?

Ответ: Вы же знаете, что разрушать легче,
чем строить. Вместе с вами мы избирали та-
кого мэра, как А.Я.Ковалев. Когда он был гу-
бернатором, он развалил нашу промышлен-
ность. Став мэром, развалил городское хозяй-
ство.

 Не знаю, как поведет себя новый мэр, но
со своей стороны, обещаю помогать ему, если
увижу позитивный настрой и готовность ра-
ботать для простых людей.

На трамваи, наверное, надеяться не надо.
В наших с вами силах обеспечить хорошую ра-
боту существующего транспорта. В частности,
из нашего округа на правый берег ходит трол-
лейбус № 4. Вот чтобы он ходил часто и регу-
лярно – свои замечания по его работе сразу
доводите мне в приемную. До вокзала мож-

но доехать «народным автобусом». За него мы
можем спросить и с самого губернатора, были
бы ваши предложения и замечания. Вспом-
ните, года два назад я по вашим наказам до-
бился, чтобы на Песчановку ходил автобус.
Пока мы с вами контролировали его, он хо-
дил регулярно. Я хочу подчеркнуть, что с вами
вместе мы многое сможем.

Очень много вопросов приходит по ремон-
ту кровли. Поймите меня правильно: все мы
платим в МУРЭПы за ремонт жилья и комму-
никаций. Нам нужно научиться спрашивать с
этих служб: куда уходят наши деньги? Как ваш
депутат я стараюсь держать эти вопросы на
постоянном контроле, порчу нервы нашему
РайДЭЗу. Все, кто обращался ко мне в при-
емную, уже имеют результат или хотя бы по-
ложительный ответ.

На этот год включены в график ремонта
крыши домов №19 и №21 по улице Неболь-
сина, дом №8 по улице Танеева, дома №24 и
№27 по улице Ростовской, дом №11 по Ле-
нинскому проспекту. Но вы же понимаете, что
уследить за нашими жэковцами мы не в со-
стоянии. Поэтому прошу информировать моих
помощников, начался ли ремонт и как он про-
ходит.

Вопрос: У нас на улице Ростовской, в час-
тности, где дома №№50, 50/2, 50/3, 48 и дру-
гие – ужасные дороги. Что планируется пред-
принять в связи с этим?

Ответ: Об этом я знаю. Больше года назад
начал обивать пороги городской администра-
ции. Бывший мэр ссылался на недостаточное
финансирование. Все-таки мне удалось вме-

сте с другими депутатами заставить админис-
трацию начать работы по ремонту дорог. Все
сразу, естественно, сделать нельзя. Начали в
прошлом году с района ВАИ, там хуже всего
дороги. На этот год запланирован наш округ.
Но тоже прошу держать меня в курсе. Кроме
Ростовской в этом году должны сделать ули-
цы Кулибина, Небольсина, Волгодонскую.

Вопрос: Жители дома №34 по улице Но-
восибирской спрашивают, когда дойдет оче-
редь до благоустройства их двора, особенно
детской площадки?

Ответ: Хорошо помню этот большой дом и
большой двор, а также большие проблемы.
Нужно сказать, что в приемную с такими воп-
росами обращаются жители всего округа. Ко-
нечно, это – не депутатские вопросы, в нашей
администрации целые службы получают за
это деньги, тратят неизвестно как наш бюд-
жет. Но раз уж у них нет совести, приходится
отвечать за них.

Еще в прошлом году мы заказали в ПТУ
№15 детские площадки и скамейки. Они по-
чти все изготовлены и оставлены на хране-
ние до весны в училище. Они распределены
так: улица Героев стратосферы, дома
№№14,16,18, улица Циолковского, дом №11,
улица Небольсина, дом №21 и другие. В том
числе улица Новосибирская, дом №34.

Весной жители этих домов пусть готовятся

к субботнику. Все, что мог, я сделал, а вкопать
качели и скамейки придется жителям самим.
Думаю, никто не будет против.

Кстати, на этом мы работу по благоустрой-
ству не сворачиваем. С весны будем заказы-
вать еще скамейки, песочницы, качели и т.д.
Так что заявки делайте сейчас, не откладывай-
те.

Вопрос: О вашей фирме говорят разное.
Хотелось бы знать, чем конкретно занимает-
ся ваше предприятие?

Ответ: У кого-то из мыслителей прошлого
есть предположение, что человечество погиб-
нет в своих отходах. Мы с вами видим это се-
годня воочию: где только ступит нога челове-
ка, все покрывается обрывками бумаги, по-
лиэтилена, пластиковыми бутылками и пив-
ными банками. Вот задача подразделений
моей фирмы – сбор всех перечисленных от-
ходов.

Пока работа поставлена не лучшим обра-
зом: макулатуру вывозим в Ростовскую об-
ласть, пластик перерабатываем в крошку и
везем в Москву…

 Но я в своей предвыборной программе
обещал построить самый современный завод
по переработке макулатуры и производству
из нее упаковочных материалов.

Сергей ПОЧИВАЛОВ,
депутат Воронежской областной Думы

(избирательный  округ №4).
На снимке: депутаты С.Почивалов (спра-

ва) и С.Лукин.
Фото Дмитрия ШИКУЛЫ.

Вышел в свет 8-й — заключительный — том энцикло-
педического издания «История Человечества», по-
священный России.

Крутые виражи программы
Депутаты отклонили проект областной целевой программы

«Улучшение условий  и охраны труда на 2004-2006 годы»
Неожиданный поворот приобрело обсуж-

дение депутатами этого документа. Предва-
рительно на комиссии по труду и социальной
защите населения программа, предложен-
ная и разработанная управлением труда и
социальной защиты населения администра-
ции области, была полностью поддержана
депутатами и рекомендована для рассмотре-
ния на заседании областной Думы. По мне-
нию членов комиссии, «программа нужная,
продуманная и рабочая». Денег на ее освое-
ние из областного бюджета потребуется не-
много, общий объем финансирования про-
граммных мероприятий - 91млн. 228 тысяч
рублей, из областной казны предполагается
привлечь лишь девять миллионов. На комис-
сии программа не встретила ни единого воз-
ражения, и трудно было предположить, что
она может натолкнуться на «подводные кам-
ни» в ходе заседания Думы. Однако вышло
именно так.

Несмотря на красноречивые цифры, ко-
торые прозвучали в докладе заместителя на-
чальника Главного управления труда и соци-
ального развития администрации области
Александра Домнича («в условиях, не отве-
чающих санитарно-гигиеническим требова-
ниям, трудятся свыше 11 процентов работ-
ников, каждая третья из них – женщина;

вследствие воздействия неблагоприятных
факторов производственной среды около
320 человек получают профессиональные
заболевания; в результате трудовых увечий
и профессиональных заболеваний инвали-
дами становятся более 300 человек в год;
всего по области более шести тысяч инвали-
дов труда»), и уверения в необходимости при-
нятия данного документа,  на выступающего
обрушился шквал вопросов и замечаний.

Депутата Степана Константинова смутил
пункт программы, предусматривающий ре-
конструкцию пылегазоочистных установок
на дробильно-сортировочном заводе ОАО
«Павловскгранит», как известно, одном из
богатейших предприятий области: «Програм-
ма имеет статус областной, но почему в ней
идет речь лишь о «Павловскграните»? Наша
областная программа рассчитана только на
это предприятие?! И второе: из федерально-
го бюджета привлекается лишь 150 тысяч
рублей, а из областного – 9 миллионов!».

На эти возражения у разработчиков про-
граммы нашлись веские контраргументы:
для финансирования привлекаются соб-
ственные средства предприятий (в том чис-
ле – «Павловскгранита»). Однако дискуссия
разгорелась с новой силой.

В ходе обсуждения «всплыл» более глубо-

кий вопрос: а оправдано ли вообще приня-
тие такого количества всякого рода про-
грамм?

Юрий Матвеев, председатель думской
комиссии по  предпринимательству: «На се-
годняшний день мы приняли уже сотни про-
грамм, а сколько из них выполняется? Про-
грамм много, да денег мало. Десятки их пы-
лятся на полках». Депутата поддержал пред-
седатель Думы Алексей Наквасин: «К вели-
кому сожалению, мы в последнее время дей-
ствительно увлеклись созданием многостра-
ничных программ. Мы их принимаем, и даль-
ше на этом – все!»

Более того, по мнению депутатов, весьма
«некорректно» составлены пояснительные
таблицы, представленные им для ознаком-
ления, например,  таблица «Распределение
впервые выявленных случаев профзаболе-
вания по районам Воронежской области».

Попытки представителей социального
блока защитить очередную областную целе-
вую программу «Улучшение условий  и охра-
ны труда на 2004-2006 годы», попавшую под
горячую депутатскую руку, не возымели ус-
пеха. Большинством голосов парламентарии
отклонили документ и отправили его на до-
работку.

Ольга РУДЕНКО.

РЕАЛЬНАЯ  ЭКОНОМИКА

Чтобы ощутить и оценить по-
тенциал НИИ, вовсе не обяза-
тельно ходить по лабораториям
и конструкторским бюро, цехам
опытного производства. В музее
института сконцентрирована вся
его история,  собраны образцы
аппаратуры, которая разработа-
на специалистами ВНИИС.
Здесь, что ни возьми, – целая
эпоха в отечественном радио-
строении, особенно изделия во-
енного назначения.

 Первоначально институт за-
нимался разработкой средств
связи для тактического звена
управления Вооруженных сил и
аппаратуры передачи данных в
комплексах ПВО, но в короткие
сроки тематика была серьезно
расширена, и не только в инте-
ресах практически всех родов
войск и силовых структур стра-
ны,  но и народнохозяйственных
отраслей. 19 разработок инсти-
тута удостоены  государственных
премий СССР и Российской Фе-
дерации.

 За годы своего существова-
ния коллектив института разра-
ботал и внедрил в серийное про-
изводство четыре поколения си-
стем связи по различным на-
правлениям радиоэлектронной
техники. Это свыше 300  наиме-
нований изделий и комплексов
связи, установленных на всех
видах сухопутной военной техни-
ки. Их тактико-технические ха-
рактеристики не только не усту-
пали лучшим зарубежным об-
разцам, а по целому ряду пара-
метров их существенно превос-
ходили.

 Свыше миллиона радио-
средств для обороны страны и ее
народного хозяйства выпущено
на предприятиях радиоэлектрон-
ной отрасли. Впервые в нашей
стране в НИИсвязи была созда-
на мобильная система общего
пользования «Алтай», а  сегодня
коллектив трудится над создани-
ем автоматизированных систем
управления и программирован-
ных  многофункциональных
средств связи, адаптированных
к внешним воздействиям. Рас-
ползающаяся по стране угроза
терроризма поставила перед
специалистами задачу создания
аппаратуры, способной блоки-
ровать радиоканалы  управле-
ния взрывными устройствами
для защиты людей в местах по-
вышенной диверсионной опас-
ности. И эта цель была успешно
достигнута.

 Предметом гордости конст-
рукторов может считаться ком-
плекс связи «Акведук» для такти-
ческого звена управления. Эти
радиостанции нового поколения
обеспечивают полную конфи-
денциальность радиоперегово-
ров и  взяты на вооружении Рос-
сийской армией.

 Кризисные для российской
экономики, особенно для воен-
но-промышленного комплекса
страны 90-е годы, не обошли
стороной и Воронежский  науч-
но-исследовательский институт

ВНИИСу светит
«Созвездие»

связи. Средства и системы свя-
зи, которые составляли гордость
коллектива, и которые по сей
день не  уступают мировым ана-
логам, оказались невостребо-
ванными промышленностью –
ведь оборонный государствен-
ный заказ на предприятиях от-
расли, по существу, был сведен
к нулю. И все же научный инсти-

тут, который работал на оборону
государства и его граждан, су-
мел сохранить свой интеллекту-
альный, кадровый, оборонный
потенциал.

 В том, что  ВНИИС пережил
труднейшие времена – заслуга
его директора  Василия Ивано-
вича Борисова, который с 1986
года возглавляет институт.  Бо-
рисов – член-корреспондент
Российской  Академии наук, док-
тор технических наук, профес-
сор, генеральный конструктор
систем и средств сухопутной под-
вижной радиосвязи, лауреат
государственных премий СССР и
РФ. Его воля и авторитет не толь-
ко спасли от разорения уникаль-
ный научный коллектив, но и
закрепили его позиции лидера
на рынке военной радиосвязи.

В это трудно поверить, но за
десятилетие разрушительных
реформ ряды  специалистов не
только не поредели, а, напротив,
заметно помолодели. Средний
возраст сотрудников сегодня
составляет 40 лет. В коллектив
влилась «свежая» кровь – свы-
ше 200 выпускников воронеж-
ских вузов пополнили ряды
ВНИИС. Как правило, это обла-
датели красных дипломов, эру-

дированные в своих областях
ребята, они быстро переплави-
ли теоретические знания в прак-
тику.

 Свои кадры в институте  куют
сами: работают  пять филиалов
кафедр  госуниверситета и тех-
нического университета, есть
аспирантура и диссертационный
совет. Два последних года были
особенно «урожайными» в науч-
ном плане – двое сотрудников
защитили докторские диссерта-
ции, одиннадцать стали канди-
датами технических наук. Сегод-
ня в институте работают 12 док-

торов  и свыше 100 кандидатов
технических наук. Поставлена
задача, чтобы каждый руководи-
тель подразделения имел уче-
ную степень.

 45 молодых специалистов
продолжают учебу, теперь уже в
заочной  аспирантуре. Руковод-
ство института всячески поощря-
ет тягу к науке. Во-первых, к зар-
плате аспиранта дополнительно
доплачивается  стипендия в раз-
мере минимальной оплаты тру-
да, во-вторых, если аспирант за
время учебы сумеет подготовить
и защитить диссертацию, он, а
также его научный руководитель
и  руководитель подразделения,
получают солидную денежную
премию, в-третьих, разработана
и реализуется  программа рабо-
ты с молодежью – в ее рамках
научные сотрудники НИИ подго-
товили специальное научно-ме-
тодическое пособие по темати-
ке института в помощь аспиран-
там. Так что научное будущее у
Воронежского института связи
такое же прочное, как и его про-
шлое и настоящее.

 Говорят, в жестокий век – и
нравы жестокие. Но времена не
выбирают, а потому доброта,
милосердие сегодня в особой
цене. Избрав однажды своим
девизом «Творчество, честность,
милосердие», сотрудники ВНИИС
следуют ему и поныне. Соци-
альная защита работников ин-
ститута, членов их семей, вете-
ранов – важная составная часть
жизни коллектива, и  даже в са-
мое трудное время от нее не от-
казались. Институт сохранил «со-
циалку», тратя на ее содержание
существенную часть прибыли.
Работают  два детских сада, дет-
ский оздоровительный лагерь,
база отдыха, а  стоимость путе-
вок не превышает 10 процен-
тов.

Теплотой и заботой окружено

старшее поколение. Они – золо-
той капитал ВНИИС, и  это все
понимают. Недавно в коллекти-
ве отпраздновали 80-летие Бо-
риса Алексеевича Наумова –
лауреата Государственной пре-
мии, фронтовика. Разработан-
ная им система связи и по сей
день устанавливается на танках.
Было много поздравлений юби-
ляру, цветов, подарков, были
песни под аккордеон.  В  такой
теплой атмосфере всегда прохо-
дят чествования юбиляров.

 Ветераны ежегодно отдыха-
ют на институтской базе, на их
лечение и зубопротезирование
выделяются деньги из специаль-
ного фонда. Участникам войны,
инвалидам 1-й и 2-й групп каж-
дую осень ребята из совета мо-
лодежи привозят картофель,
овощи. Средства на это тоже
выделяются из институтской кас-
сы. Помощь ветеранам, а это те,
кто стоял у истоков института, -
не только нравственный долг
нынешнего поколения перед
своими наставниками и учителя-
ми. Это, если хотите, своеобраз-
ный сигнал о том, что эстафета
заботы, милосердия будет пере-
даваться и дальше.

 Сохранив роль лидера в со-
здании современных средств и
систем связи как специального,
так и гражданского назначения,
имея достаточный объем госу-
дарственного оборонного зака-
за, экспортный потенциал и воз-
можность конверсии, сегодня
ФГУП «Воронежский  НИИсвязи»
стоит на пороге серьезных струк-
турных изменений, предусматри-
вающих преобразование его в
ОАО «Концерн «Созвездие» и со-
здание на его базе головного
предприятия. В состав этой интег-
рированной структуры предпола-
гают войти около двух десятков
предприятий отрасли – Российс-
кого агентства систем управле-
ния. Среди них несколько воро-
нежских – акционерные обще-
ства «Электросигнал» и «Борисог-
лебский приборостроительный
завод», ФГУП НИИ «Вега» и ЦКБ
«Полюс». Преобразование ФГУП
ВНИИС и ряда других федераль-
ных государственных унитарных
предприятий в концерн «Созвез-
дие» предусматривает их акцио-
нирование, которое согласно
программе Правительства РФ
должно произойти в нынешнем
году. Контрольный пакет, то есть
51 процент акций, будет принад-
лежать государству. Проекты со-
ответствующих директивных до-
кументов о создании  «Созвез-
дия» находятся в Администрации
Президента и аппарате  Прави-
тельства РФ.

 Доверие возглавить откры-
тое акционерное общество «Кон-
церн «Созвездие»  накладывает
на коллектив ВНИИС большую
ответственность, поскольку по-
добные структуры должны стать
воплощением нового облика
оборонно-промышленного ком-
плекса страны, ориентирован-
ного в условиях рыночной эконо-
мики на эффективное выполне-
ние прежде всего задач военно-
го строительства и военно-тех-
нического сотрудничества, на-
сыщения внутреннего рынка
высокотехнологичной продукци-
ей двойного и гражданского на-
значения, укрепления социаль-
но-экономической стабильности
страны.

Воронежская «оборонка» по-
степенно выходит из «пике». Что-
бы процесс ее реанимации по-
шел быстрее, под тяжкую  ношу
предприятий надо бы подставить
свои плечи администрации обла-
сти, к взаимной выгоде, разуме-
ется. Надо ли говорить, что рабо-
тающие оборонные заводы – это
и занятость тысяч рабочих рук, и
налоги госказне, и заказы для
смежников, и прибыль.

 Надежда ДОЛИНИНА.

По традиции коллектив  Воронежского  НИИсвязи 7 мая со-
вмещает профессиональный праздник радистов и свой день
рождения. Однако отсчет его истории начался раньше, 18
февраля 1958 года, когда был подписан приказ о создании
ВНИИС и стала  формироваться команда.

В.И.Борисов.
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А аварийность на них, доро-
гах России, увы, стремительно
растет. Согласно статистике, в
2003 году в России произошло
204267 дорожно-транспортных
происшествий. Это на 10,8%
больше, чем в прошлом году.
Растет и количество пострадав-
ших. Каждый год, вследствие
ДТП, в России погибают около
30 тыс. человек. Вы только вду-
майтесь, ужасающая цифра - в
дорожно-транспортных проис-
шествиях ежегодно гибнет насе-
ление небольшого районного
города! Более (?) 150 тыс. ране-
ных и, по самым скромным под-
счетам, экономический ущерб в
масштабах России составил в
прошлом году 320 млрд. рублей.
Аварийность на дорогах стала
социально-экономической про-
блемой.

Не лучшим образом обстоят
дела и на уровне области. По
словам Владимира Верзилина:
«За 12 месяцев прошлого года
зарегистрировано 2909 дорож-
но-транспортных происшествия,
958 человек погибли, свыше
трех тысяч человек получили ра-
нения. Ущерб составил более
трех миллиардов рублей».Наибо-
лее напряженная обстановка с
обеспечением безопасности до-
рожного движения складывает-
ся на территории областного
центра, в Лискинском, Остро-
гожском, Павловском, Семилук-
ском и Аннинском районах.

Причин столь удручающего
состояния с аварийностью было
названо много. Среди них:

 Общий рост автомобилиза-Общий рост автомобилиза-Общий рост автомобилиза-Общий рост автомобилиза-Общий рост автомобилиза-
ции.  ции.  ции.  ции.  ции.  Сейчас по воронежским
дорогам ездит около 350 тысяч
единиц транспорта. И эта цифра
с каждым годом неуклонно и
значительно растет. Посмот-
ришь с этажа, эдак, десятого в
окно – не город, а прямо-таки
муравейник какой-то.

Низкая транспортная дис-Низкая транспортная дис-Низкая транспортная дис-Низкая транспортная дис-Низкая транспортная дис-
циплина водителей транспор-циплина водителей транспор-циплина водителей транспор-циплина водителей транспор-циплина водителей транспор-
тных средствтных средствтных средствтных средствтных средств. Каждое второе
нарушений ПДД водителями
транспортных средств является
превышением установленной
скорости движения, увеличи-
лось количество нарушений,
связанных с нарушением пра-

Чтобы путь
стал добрым
За безопасность на дорогах нужно бороться.
И вкладывать в нее деньги

Похоже, мы и вправду стоим на пороге большой беды. Такая
печальная мысль навеяна выступлением начальника управле-
ния государственной инспекции по безопасности дорожного
движения ГУВД Воронежской области Владимира Верзилина на
последнем заседании областной Думы. В рамках «Часа исполни-
тельной власти» Владимир Александрович проинформировал
присутствовавших о состоянии аварийности на дорогах области
и мерах по ее предупреждению.

вил обгона. Неуклонно увеличи-
вается количество ДТП по вине
нетрезвых водителей. Это обус-
ловлено, по мнению В.А. Верзи-
лина, «либерализмом принятого
два года назад Кодекса об адми-
нистративно-правовой ответ-
ственности». А ведь именно эти
нарушения в большинстве слу-
чаев приводят к дорожно-транс-
портным происшествиям, при-
чем наиболее тяжким.

Недостатки в содержанииНедостатки в содержанииНедостатки в содержанииНедостатки в содержанииНедостатки в содержании
улично-дорожной сети.улично-дорожной сети.улично-дорожной сети.улично-дорожной сети.улично-дорожной сети. По ито-
гам проверок, в прошлом году
госавтоинспекцией дорожным
службам было выдано 1641
предписание. К административ-
ной ответственности привлече-
но 454 руководителя. Только в
этом году разбитые дороги ста-
ли причиной гибели 22 человек.
Еще 172 по этой же причине
были ранены. Катастрофически
отстает не только качество ас-
фальта на трассах - не хватает
светофоров, дорожных знаков,
разметки. За это отвечает
ГИБДД, но у нее просто не хва-
тает средств на качественное
оснащение дорог.

Слабая подготовка водите-Слабая подготовка водите-Слабая подготовка водите-Слабая подготовка водите-Слабая подготовка водите-
лей в автошколах. лей в автошколах. лей в автошколах. лей в автошколах. лей в автошколах. 40% ДТП со-
вершают водители, стаж кото-
рых до двух лет. Подготовкой во-
дительских кадров в области за-
нимается 110 учебных органи-
заций , 47 из них – в Воронеже,
лишь около 70% курсантов сда-
ют экзамены с первого раза.
«Думаю, - говорит В.А. Верзилин,
-  что Главное управление обра-
зования, наконец, предусмотрит
участие сотрудников инспекции
в деятельности контроля над
учебным процессом по подго-
товке водителей. Подготовка и
повышение квалификации во-
дителей  - одно из главных на-
правлений предупреждения
ДТП».

Плохое состояние автотран-Плохое состояние автотран-Плохое состояние автотран-Плохое состояние автотран-Плохое состояние автотран-
спортного парка. спортного парка. спортного парка. спортного парка. спортного парка. Особая группа
ДТП  - происшествия с участием
автобусов. В течение прошлого
года их было совершено 713,  по
вине водителей автобусов – 361.
В 151 были пострадавшие. Нуж-
но отметить, что почти половина
автобусов эксплуатируются в об-
ласти свыше 10 лет. Каждый чет-

вертый можно признать неисп-
равным.

Нормативно-правовые про-Нормативно-правовые про-Нормативно-правовые про-Нормативно-правовые про-Нормативно-правовые про-
белы. белы. белы. белы. белы. Для области стали пробле-
мой ДТП, с участием транспорт-
ных средств, водители которых с
места ДТП скрылись. В прошлом
году произошло  486 таких про-
исшествий, раскрываемость их
– 55 %. По мнению «гаишников»,
положение может усугубиться
принятием последних поправок
в Уголовный кодекс, которые за-
менили уголовную ответствен-
ность за оставление места ДТП
на административный штраф. А
ведь именно 80% ДТП связаны
с таким видом правонарушений.
«Все это, - утверждает Владимир
Верзилин, -  лишь порождает
безнаказанность, способствует
дальнейшему правовому ниги-
лизму среди участников дорож-
ного движения».

Принятая в прошлом году об-
ластной Думой «Программа по-
вышения безопасности дорож-
ного движения в Воронежской
области на 2003-2004 годы» по-
зволяет сбалансировать усилия
заинтересованных ведомств и
исполнительной власти. Однако
«с учетом роста количества ДТП,
общей обстановки, связанной с
подготовкой участников дорож-
ного движения, запланирован-
ных финансовых средств для ее
осуществления явно не хватает».
Владимир Верзилин выразил
уверенность в том, что при раз-
работке нового документа по-
требности отрасли будут учтены.
Исходя из того, что цифры еже-
годных потерь вызывают не
только тревогу, а носят ужасаю-
щий характер, «возникла насто-
ятельная потребность карди-
нальных изменений во многих
подходах к этой проблеме».

Обострение обстановки с без-
опасностью дорожного движе-
ния на дорогах области вызвало
опасение не только специалис-
тов-транспортников, но и депута-
тов. Председателем областной
Думы Алексеем Наквасиным
вопрос о безопасности дорожно-
го движения назван «злободнев-
ным и острейшим».  Весьма ак-
тивное участие в его обсуждении
приняло большинство парламен-
тариев. Помимо вопросов «стра-
тегических» прозвучало много
конкретных «адресов»: дороги Ка-
ширского района, установка све-
тофоров в селе Подклетное, не-
санкционированные пешеход-
ные переходы в самом центре
города – на проспекте Револю-
ции и многие другие.

Владимир Ключ-
ников, председа-
тель комиссии по
промышленности,
транспорту и связи
предложил подгото-
вить и направить в
адрес Правитель-
ства РФ обращение
о необходимости
выделения допол-
нительных матери-
альных средств на
содержание трасс
федерального зна-
чения, пролегаю-
щих по территории
области.  «В Воро-
нежской области
проходят две очень
оживленные феде-
ральные трассы. На
каждой из них ежед-
невно гибнут как
минимум два чело-
века!». Парламента-
рии поддержали
предложение.

Ольга РУДЕНКО.

Шестилетняя паспортная
эпопея по замене «серпасто-
го, молоткастого» советского
документа на новый, россий-
ский, официально заверши-
лась 31 декабря 2003 года. Но
поскольку «за бортом» оста-
лись более сотни тысяч росси-
ян, по инициативе Министер-
ства внутренних дел Прави-
тельство РФ продлило срок
обмена старых паспортов до 1
июля 2004 года.

 В Воронежской области «дву-
главые» книжицы не успели по-
лучить около 10 тысяч человек.
В масштабах 2,5-миллионной
области это совсем немного,
менее половины процента.

- Граждане, не успевшие за
эти годы дойти до паспортного
стола, в  паспортно-визовых
службах известны, как известны
и причины, по которым они это-
го не сделали, -  говорит началь-
ник паспортного отдела управ-
ления паспортно-визовой служ-
бы ГУВД Воронежской области,
майор внутренней службы  Лю-
бовь Глушкова. – Паспортисты
домоуправлений, сотрудники

Старому паспорту
дали новый срок

В ночь на 27 января (9 фев-
раля по новому стилю) 1904
года японская эскадра атакова-
ла Порт-Артур, где находилась
база русского флота. Три наших
корабля были серьезно по-
вреждены в результате ночной
бомбардировки. С этого дня на-
чалась героическая оборона
Порт-Артура, потеря которого
предопределила поражение
России в той войне. Большин-
ству из нас события тех дней
знакомы по песне о крейсере
«Варяг». 27 января в нейтраль-
ном корейском порту Чемульпо
подошедшая японская эскадра
предъявила ультиматум сто-
ящим   на рейде крейсеру «Ва-
ряг» и канонерской лодке «Коре-
ец» - сдать свои корабли.

Два русских корабля вышли
в море, и когда с японского
флагмана флагами повторили
ультиматум, подняв Андреевс-
кие флаги, вступили в бой. На-
шим морякам противостояло
шесть крейсеров противника,
не считая более мелких боевых
судов, и все же «Варяг» сумел
нанести пробоины двум крейсе-
рам противника. На «Варяге» в
ходе боя была выведена из
строя практически вся артилле-
рия, повреждено управление
судном, и, передав раненых на
нейтральные суда,  команда за-
топила крейсер. Большая часть
команды выжила в этой битве

Врагу не сдается
наш гордый «Варяг»!
В областном краеведческом музее открылась филокартическая выставка воронежского
коллекционера Виктора Чикунова, посвященная столетию начала русско-японской
войны 1904-1905 годов. Виктор Викторович служил «срочную» на Тихоокеанском флоте,
он собирает открытки, посвященные знаковым событиям и фактам.

и на Родине им была устроена
торжественная встреча снача-
ла в Одессе, а потом в столице.

Среди команды «Варяга» был
и наш земляк – матрос Василий
Бакалов. В пятидесятую годов-
щину подвига крейсера он был
награжден медалью «За отвагу»
и памятной бескозыркой, кото-
рая также представлена на вы-
ставке.

Через месяц судьбу «Варяга»
повторил миноносец «Стерегу-
щий». Когда получивший много-
численные пробоины и поте-
рявший практически всю ко-
манду корабль готовились зах-
ватить японцы, оставшиеся в
живых моряки открыли кингсто-
ны и ушли вместе со своим ко-
раблем на дно…

Воронежцы добровольцами
шли на фронт русско-японской
войны. На выставке есть фото-
графия 1904 года – доброволь-
цы из Павловского уезда.

В составе русского флота в
той войне находился вспомога-
тельный корабль «Воронеж», по-
строенный на пожертвования
наших земляков.

 Помимо открыток коллекци-
онера, освещающих морскую

часть той войны, из запасников
музея выставлены медали, фо-
тографии и другие предметы той
эпохи.

В тот же день в Центре воен-
но-патриотического воспитания
состоялось торжественное со-
брание, организованное обще-
ственной организацией «Колы-
бель руссского флота». В мероп-
риятии участвовали ветераны

флота и Вооруженных сил, уча-
щиеся Военно-морского кадет-
ского корпуса.

Максим КОРОЛЕВ, знаме-
носец:

- Сегодняшний день – это го-
сударственный праздник, под-
виг «Варяга» вызывает у меня
гордость за свою страну. В ка-
детском корпусе я занимаюсь
уже два года, у меня появилось

много новых друзей. В пре-
жнюю компанию, к пиву и сига-
ретам, не тянет. И родители, и
учителя теперь мной довольны.
Не знаю, стану ли я военным, но
флотская специфика меня тя-
нет.

Преподаватель Военно-мор-
ского кадетского корпуса, стар-
ший мичман запаса Сергей По-
пов:

- Сегодня великий день, ведь
в ребят закладывается настоя-
щий патриотизм. Видя общение
ветеранов, они приобщаются к
чувству боевого товарищества,
гордости за своих товарищей,
за свой флаг, за свою страну.
Наши учащиеся на глазах меня-
ются: знаменосцы – это в про-
шлом «трудные» подростки, ко-
торые могли и с уроков уйти. Но
они выправились и стали дос-
тойны чести держать знамя.

Мероприятие продолжилось
чествованием художника-мари-
ниста Вячеслава Черкасова,
бывшего моряка Тихоокеанско-
го флота. Основная линия его
творчества - героическая исто-
рия нашего флота.

Дмитрий ШИКУЛА.
 Фото автора.

И много,
много

 радости…
Администрация Битюг-Мат-

реновского сельского Совета
Эртильского района просит вы-
разить глубокую благодарность
депутату областной Думы Юлии
Александровне Плетневой за
оказанную своевременную по-
мощь в проведении новогодних
праздников. Благодаря помощи
депутата яркие красочные пред-
ставления прошли  в двух клубах,
трех школах, детском саду. Все
эти учреждения расположены на
территории нашего сельского
Совета.

Глава сельсовета
В.В.ВОРОПАЕВ.

�����
паспортно-визовых органов от-
делов внутренних дел, специали-
сты сельских администраций
встречались практически со
всеми «отказниками» и «забыв-
чивыми» гражданами, убеждая
их заменить паспорт старого
образца. Если же за оставшие-
ся месяцы эти люди не успеют
или не захотят получить новые
документы, «беспаспортники»
сами себя  накажут, поскольку
им откажут в продаже билетов,
получении пенсий и пособий,
почтовых переводов или иных
услугах, когда  необходимо удос-
товерение личности.

- Напомню, что другим поста-
новлением Правительства РФ
срок действия советских паспор-
тов продлен до 1 января 2006
года для иностранных граждан,
ранее имевших гражданство
СССР, прибывших в Россию из
бывших советских республик и
официально проживающих на
территории РФ по состоянию на
1 июля 2002 года, а для лиц без
гражданства – по состоянию на
1 ноября 2002 года.

  Надежда ДОЛИНИНА.

 В феврале нынешнего года в
Воронежской области начат вто-
рой этап информирования зас-
трахованных лиц. «Письма сча-
стья»-2 направят на этот раз
пенсионерам, которые работали
в 2002 году, но по каким-либо
причинам не обратились за пе-
рерасчетом страховой части тру-
довой пенсии.

 В извещениях, которые полу-
чат 82 тысячи работающих пен-
сионеров, будут указаны суммы
начисленных и уплаченных рабо-
тодателями страховых взносов
за 2002 год. Таким образом, ве-
тераны смогут увидеть, сколько
взносов должен был заплатить
работодатель и сколько заплатил
на самом деле. Если человек тру-

ПЕНСИОННАЯ  РЕФОРМА

«Письмо счастья»-2
 Пенсионной реформе – два

года, но, несмотря на «младен-
ческий» возраст, заявила она о
себе с первых шагов вполне
уверенно. Адресный метод ра-
боты – одна из составляющих
новой пенсионной модели.
Впервые в полном масштабе
механизм информирования
населения о пенсионных на-
коплениях был апробирован
осенью прошлого года, когда
выписки о состоянии своих ли-
цевых счетов получили свыше
600 тысяч воронежцев – потен-
циальных пенсионеров. Эти
извещения в народе прозвали
«письмами счастья».

дился в нескольких местах, по
каждому из них он получит исчер-
пывающую информацию. В про-
шлом  году в органы Пенсионно-
го фонда Воронежской области
обратились за перерасчетом
страховой части пенсии 56 тысяч
пенсионеров. В среднем прибав-
ка  составила 39 рублей, макси-
мальная – 1811 рублей.

- Реформа только тогда ока-
жется эффективной, когда насе-
ление в полной мере информи-
ровано. Человек – будь то  по-
тенциальный пенсионер  или
продолжающий трудиться вете-
ран - должен ясно представлять,
как формируется его пенсион-
ный капитал по новой пенсион-
ной модели, - считает управляю-
щий  регионального отделения
Пенсионного фонда Александр
Меркулов.

Проведение информационно-
разъяснительной работы – при-
оритет второго этапа информи-
рования. Безусловно, это огром-
ная дополнительная нагрузка на
сотрудников территориальных
органов Пенсионного фонда,
ведь им предстоит не просто вру-

чить конверт с письмом адреса-
ту, а рассказать, на какую при-
бавку пенсионер может рассчи-
тывать, максимально подробно
разъяснить все вопросы по пен-
сионному законодательству. А в
том, что вопросы возникнут,  со-
мневаться не приходится. Ведь
главная причина, по которой ра-
ботающие ветераны не смогли
реализовать свое право на пере-
расчет, по мнению специалистов
отделения Пенсионного фонда, -
это незнание новых пенсионных
законов, согласно которым сни-
маются все ограничения по ста-
жу и размеру пенсии.

Информирование застрахо-
ванных в государственной пен-
сионной системе лиц, а в «по-
служном списке» пенсионной
службы Воронежской области их
свыше 2 миллионов человек, в
2004 году приобретет систем-
ный характер. В ближайшие ме-
сяцы, как сообщил Александр
Меркулов, о состоянии своих
лицевых счетов будут проинфор-
мированы работающие  мужчи-
ны и женщины соответственно
1952 и 1956 года  рождения и

старше, которые не имеют нако-
пительной составляющей пен-
сии. Из извещения они узнают,
сколько страховых взносов по-
ступило от работодателей на их
персональный счет за 2002 год.

Процедура рассылки инфор-
мационных писем о состоянии
накопительной части пенсии по
итогам 2003 года и выбор (или
подтверждение прежнего выбо-
ра) управляющей компании по-
вторится во второй половине
года. В  региональном отделении
Пенсионного фонда уверены,
что на  этот раз она пройдет без
сбоев, в «штатном» режиме. Но
и будущим пенсионерам надо
самим позаботиться - вовремя
сообщить в отделение Пенсион-
ного фонда об изменении места
жительства, чтобы почтальон на-
шел адресата.

 «Письмецо в конверте» с
фирменным логотипом посте-
пенно становится непременным
атрибутом нашей повседневной
жизни. Собственно, для того и
задумывалась пенсионная ре-
форма.

 Надежда ДОЛИНИНА.

Для решения проблем авиа-
ции и космонавтики, включаю-
щих вопросы развития авиаци-
онно-космической промыш-
ленности, использования воз-
душного и космического про-
странства, безопасности поле-
тов и авиационной безопасно-
сти, в июне 2002 г. в Государ-
ственной Думе было образова-
но Межфракционное депутатс-
кое объединение “Авиация и
космонавтика России”, в кото-
рое вошли 65 депутатов. В ян-
варе текущего года состоялось
заседание объединения уже в
обновленном составе, членами
которого стали космонавты В.
Севастьянов, Е. Кондакова, ге-
нерал-майор авиации Н. Без-
бородов и другие. Председате-
лем межфракционного депу-
татского объединения (МДО)
вновь избран Г. Райков.

Авиакосмический комплекс
играет важнейшую роль в уско-
рении научно-технического про-
гресса, внедрении высоких тех-
нологий, обеспечении конверсии

Летать выше, быстрее, дальше
и росте обороноспособности
России. Поэтому на собрании
были обозначены цели и задачи
депутатского объединения, на-
мечены ближайшие шаги для ре-
шения проблем комплекса, свя-
занных общими правовыми нор-
мами, единым правовым полем
и общими путями их решения.

Президент и политическое ру-
ководство страны уделяют боль-
шое внимание решению этих
приоритетных вопросов, однако
принимаемые решения, концеп-
ции и программы в этой области
не обеспечены соответствую-
щим законодательно-правовым
полем. Экономическим мерам по
выводу комплекса из кризиса
препятствуют юридические барь-
еры, отсутствие современной
правовой базы. В результате нет
единой политики и стратегии в
вопросах совершенствования
законодательно-правовой базы
авиации и космонавтики.

Для практической организа-
ции экспертиз и мониторинга за-
конотворческой работы в инте-

ресах авиакосмического комп-
лекса России по инициативе Со-
вета межфракционного депутат-
ского объединения и Исполни-
тельного комитета создан Парла-
ментский центр “Авиация и кос-
монавтика”. Реализуя основные
направления деятельности МДО,
Парламентский центр осуществ-
ляет работу по анализу действу-
ющего законодательства, регу-
лирующего авиационную и кос-
мическую деятельность, совмес-
тно со специалистами Росавиа-
космоса, Генштаба, Минтранса,
Миннауки. С целью координации
последующей работы центр на-
ладил межпарламентские связи
с комиссией Европарламента по
исследованию космического
пространства, подготовил и про-
вел «круглый стол» на тему: “О
проблемах и мерах, необходи-
мых для сохранения и развития
авиационной и космической де-
ятельности в Российской Феде-
рации”, на основании рекомен-
даций которого состоялись рабо-
чие встречи и переговоры с за-

интересованными Министер-
ствами и ведомствами и намече-
ны конкретные пути реализации
этих рекомендаций.

Согласованные действия Пар-
ламентского центра и членов
МДО способствовали увеличе-
нию на 56,9% средств в проекте
бюджета на 2004 год, выделяе-
мых на исследования и использо-
вание космического простран-
ства.

На очереди обсуждение и при-
нятие важнейших законопроек-
тов и поправок к действующим
законам, среди которых: “О ли-
зинге”, “О регистрации прав на
воздушные суда и сделок с
ними”, “О регистрации прав на
космические объекты”, Налого-
вый кодекс, Воздушный кодекс и
др.

В настоящее время активно
обсуждается вопрос об образо-
вании межкомитетской комис-
сии Госдумы и Совета Федерации
по проблемам авиационно-кос-
мического комплекса и функци-
онировании Парламентского
центра “Авиация и космонавти-
ка” в интересах обеих палат Фе-
дерального Собрания РФ.

Пресс-служба
Государственной Думы.

 
 

Путин считает
необходимым создать
условия для прекращения
«утечки мозгов» из России

Президент РФ Владимир Путин заявил о необходимости ре-
шения многолетней российской проблемы «утечки умов» из
страны. Выступая на заседании президентского Совета по на-
уке и высоким технологиям, он отметил, что «удельный вес
эмигрировавших в общей массе кадровых потерь науки, каза-
лось бы, невелик - всего 2 процента». Однако «чаще всего это -
люди высшей квалификации, либо весьма перспективные мо-
лодые научные сотрудники».

Президент признал, что «международная миграция научных кад-
ров - это процесс закономерный и объективный: капиталы и интел-
лектуальные ресурсы всегда сосредоточиваются там, где создаются
условия для их лучшего применения». Поэтому, подчеркнул Прези-
дент, мы в России тоже «обязаны формировать такие условия, что-
бы они были наилучшими для научных кадров».

Путин подчеркнул необходимость «сделать так, чтобы знания, опыт
и научные связи наших соотечественников продолжали служить рос-
сийской науке, всей России». Для этого как минимум надо превра-
тить международное научное сотрудничество в «улицу с двусторон-
ним движением». Президент подчеркнул, что задача ближайшей
перспективы в этой сфере - «создать условия для возвращения уехав-
ших ученых и их работы в РФ». При этом Президент заметил, что «не-
которые ученые уже вернулись, а многие подумывают вернуться».

Президент также высказался за «импорт» перспективных кадров,
в том числе из стран СНГ». Он напомнил, что если для России суще-
ствует проблема оттока кадров в Европу и США, то страны СНГ стал-
киваются с проблемой «утечки умов» в Россию». В связи с этим Пре-
зидент предложил подумать над возможностями «совместной буду-
щей работы ученых на пространстве всего СНГ». Об этом сообщает
ИТАР-ТАСС.
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Структура
администрации
Воронежской области

Приложение к Закону Воронежской области
от 10.02.2004г. № 01-03

О СТРУКТУРЕ
АДМИНИСТРАЦИИ
ВОРОНЕЖСКОЙ
ОБЛАСТИ

Принят областной Думой
5 февраля 2004 года

Статья 1. Утвердить структуру
администрации Воронежской
области согласно приложению к
настоящему Закону.

Статья 2. Реорганизация ор-
ганов исполнительной власти,
утвержденных в соответствии с
настоящим Законом, осуществ-
ляется главой администрации
Воронежской области самосто-
ятельно.

Статья 3. Закон Воронежской
области от 2 октября 2003 года
№  43-03 «О структуре админис-
трации Воронежской области»
признать утратившим силу.

Статья 4. Настоящий Закон
вступает в силу со дня его офи-
циального опубликования.

Исполняющий обязанности
главы администрации

области С.М.НАУМОВ

10.02.2004, 01-ОЗ, г.Воронеж

АДМИНИСТРАЦИЯ
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
от 06.02.2004  N 127

О регулировании
численности
лисицы в 2004 году

В связи с высокой численнос-
тью лисицы на территории облас-
ти и нанесением ею ущерба охот-
ничьим животным (заяц-русак, се-
рая куропатка и др.), а также учас-
тившимися случаями эпизоотии
бешенства и значительным про-
центом вероятности нападения за-
болевших животных на людей и
домашних животных,

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Провести регулирование чис-

ленности лисицы красной на
территории Воронежской области,
за исключением заповедников и
гослесфонда, в период с 7 февра-
ля по 7 марта 2004 года бригада-
ми охотников, в том числе с исполь-
зованием снегоходов, при обяза-
тельном присутствии штатных ра-
ботников госохотнадзора или охо-
топользователей по специальным
разрешениям, выдаваемым управ-
лением по охране, контролю и регу-
лированию использования охотни-
чьих животных Воронежской обла-
сти в установленном порядке.

2. Контроль за выполнением
настоящего постановления возло-
жить на заместителя главы адми-
нистрации области - начальника
Главного управления агропромыш-
ленным комплексом Дубовского
И.И.

Исполняющий обязанности
главы администрации
области С.М. НАУМОВ

ВОРОНЕЖСКАЯ
ОБЛАСТЬ

ЗАКОН

- Вы, вероятно, тоже замеча-
ете, Ирина Николаевна, что за
последние годы значительно
увеличилось число свадебных
кортежей на улицах  в суббот-
ние дни. Хорошо, что создается
много новых семей, но влияет
ли это на увеличение рождае-
мости?

- Да, за последние три года она
возрастает по области на 900-
1000 родов в год. Если в послед-
ние годы прошлого века рождае-
мость падала с таким же ускоре-
нием, то теперь - обратный про-
цесс. Ежегодно появляются около
20 тысяч новорожденных.  По на-
шему роддому цифры стабильны –
в год принимаем почти 3000 ро-
дов.

- Какой возраст самый опти-
мальный для первых родов? Су-
ществует ли у акушеров своего
рода эталон молодой мамы?

- Самая идеальная беремен-
ность в 21 год, при весе женщины
65 килограммов и росте 172 сан-
тиметра. Естественно, не имею-
щей выраженных соматических
заболеваний. А вообще благопри-
ятным для рождения первого ре-
бенка  считается возраст до 25 лет.
После возможна опасность ослож-
нений.

- Нынешние условия жизни,
прямо скажем,  мало благопри-
ятны для здоровья рядовых лю-
дей, поэтому, очевидно, и боль-
ных детей появляется больше?

- К великому сожалению. В на-
шем роддоме одновременно нахо-
дится около 70 младенцев, и толь-
ко по отношению к двум-трем из
них можно сказать: этот ребенок
совершенно здоров. У всех осталь-
ных наблюдаются те или иные от-
клонения. Конечно, детский орга-
низм очень совершенен и спосо-
бен справиться с небольшими
травмами, гипоксическими состо-
яниями, нарушениями внутриут-
робного развития, но ему не спра-
виться со всей патологией, кото-
рую ему нередко передает мать. А
здоровье подавляющего боль-
шинства женщин на момент зача-
тия оказывается очень слабым.
Самые большие беды, выявляе-
мые при обследовании беремен-
ных женщин, - заболевания почек,
сердца, половых органов. Причи-
на в плохой экологии, вредных
привычках, раннем начале поло-
вой жизни, пренебрежении к сво-
евременному и полному лечению
заболеваний, выявленных в под-
ростковом возрасте и юности. По
статистике, только 8 процентов
женщин имеют нормальную бере-
менность и спокойные роды. У ос-
тальных они либо затрудненные,
либо патологические.

- Понятно, что здоровье ма-
лыша зависит от родителей. Но
разве редки случаи, когда здо-
ровый новорожденный «цепля-
ет» в роддоме какую-нибудь ин-
фекцию, которая и через много
лет может напомнить о себе.

- Действительно, в прошлые
годы случаев заражения стрепто-
кокковой и стафилококковой ин-
фекциями было немало. Однако
теперь в роддомах используют од-
норазовое белье, одноразовый
инструментарий. Дети пеленаются
только стерильным бельем. Так
что последние десять лет вспышек
инфекций в роддомах области не

Основной
инстинкт
Счастье иметь ребенка зависит от многих факторов.
Успешные роды – один из главных

Письма от женщин, рассказывающих об обстановке в роддо-
мах, о нерадостной доле материнства в нашей стране, поста-
новления правительства, резко ограничивающие возмож-
ность абортов по социальным показаниям, трагическое
происшествие в уральском городе Краснотурьинске, привед-
шее к гибели новорожденных детей, – все это заставило
обратиться к теме родовспоможения в России. И конечно, для
начала лучшего собеседника, чем заведующая кафедрой
акушерства и гинекологии ВГМА, доктор медицинских наук,
профессор Ирина Коротких, было не найти.
32 года отдала Ирина Николаевна акушерству. Ее руки первы-
ми приняли уже тысячи крохотных жизней. А сколько еще
впереди? Дата, назначенная для интервью, совпала с днем ее
рождения, и наша беседа несколько раз прерывалась, потому
что в кабинет заходили сотрудники кафедры, врачи и медсест-
ры областного роддома. Звонили матери, которым Коротких
спасла когда-то жизнь. Это был рядовой день рождения, но
море цветов, стихи и здравицы в честь Доктора звучали как в
самый большой юбилей. Ирина Николаевна благодарила
коллег, и как только они выходили, интервью продолжалось.

было. Весь наш медперсонал на-
стороже, хотя на всякий случай по
столу постучу. (Улыбаясь, стучит
кончиками пальцев).

- Несколько дней назад рос-
сийские телеканалы обнародо-
вали факт рождения в одном из
сибирских городов младенца
весом 6,5 килограмма. Стоит ли
родителям богатыря радовать-
ся этому обстоятельству?

- Для первородящей женщины
нормальный вес новорожденного
3200-3500 граммов. Свыше 4 кг
– это крупный плод. Такие ново-
рожденные плохо адаптируются в
новой для них среде, у младенцев
снижен иммунитет, а значит, быс-
трее воспринимается инфекция.
Больше того, первопричиной по-
явления крупных новорожденных
может быть скрытый сахарный ди-
абет.

- Противоположная ситуация
– плод около одного килограм-
ма. Такие младенцы, очевидно,
обречены на всевозможные в
дальнейшем болезни?

- Вовсе нет, все зависит от того,
насколько удачно будут склады-

ваться первые годы жизни. Выха-
живать такого ребенка крайне
сложно, необходимо огромное
внимание, терпение и, конечно,
денежные затраты. Тем не менее
новорожденные весом более 800
граммов считаются вполне жизне-
способными.

- В Боброве есть единствен-
ное в области медучреждение,
которое носит почетное звание
Детского фонда ООН «Больница,
доброжелательная к ребенку».
И там мне рассказали, что пос-
ле родов никогда не уносят ре-
бенка от матери. Она должна
быть с ним постоянно. Почему в
других роддомах поступают пря-
мо противоположным образом?

- Если женщина родила без ос-
ложнений и самостоятельно мо-
жет обиходить ребенка, его, ко-
нечно, надо оставлять рядом с ма-
мой. Пусть дитя и полежит у нее на
животе, и она покормит его, когда
нужно. Это естественный физио-
логический процесс, но его следу-
ет придерживаться, если роды
были нормальными. А если они
прошли столь тяжело, что женщи-
на чуть жива лежит? О каких фи-
зиологических предпочтениях
речь вести? Ей отдохнуть после
всего пережитого надо, в себя
прийти, поэтому младенца и уно-
сят. У нас есть 4-5 палат, где дети
находятся с мамами. Однако пол-
ностью перевести на такую систе-
му весь областной роддом невоз-
можно, потому что сюда поступа-
ют роженицы со всей области с са-
мой тяжелой патологией.

- Американские акушеры
Уильям и Марта Серз в книге
«Ваш ребенок» пишут, что во
время родов женщина должна
принимать ту позу, которая ей

наиболее удобна. Почему рос-
сийские акушеры в обязатель-
ном порядке укладывают жен-
щину на спину?

- В шведских и голландских род-
домах я наблюдала, как женщины
занимали разные положения –
кто-то лежал на боку, кто-то стоял
на четвереньках. В восточных
странах роженица сидит на кор-
точках. В России она лежит на спе-
циальном родильном столе не
только потому, что мы не имеем
возможности предоставить каж-
дой из 8-10 одновременно рожа-
ющих женщин отдельную комнату,
но и потому, что этот стол, так на-
зываемая «рахмановская» кро-
вать, позволяет менять угол на-
клона и тем самым создавать са-
мые благоприятные условия для
выхода плода. У нас, кстати ска-
зать, рожали мусульманки из раз-
ных стран Ближнего Востока и ни
одна не отказалась от кровати.

- Как вы относитесь к присут-
ствию в родильном зале мужа
роженицы и ее близких?

- У нас был случай, когда суп-
руг встал у изголовья кровати, а

когда начались роды – потерял
сознание. Врачи даже на несколь-
ко секунд растерялись – оказы-
вать помощь женщине или ее
мужу, лежащему на полу операци-
онной. Я человек православный,
а в православии существует таин-
ство зачатия и таинство родов.
Никому не навязываю своего мне-
ния, но считаю, что на женщину в
этот ответственный момент никто,
кроме врача, не должен смотреть.
Я не знаю, откуда появилось это
модное поветрие – оно чуждо рус-
скому образу жизни. Конечно,
если родные настаивают, то мы
пойдем им навстречу. У нас было
несколько таких настойчивых му-
жей, но ни один из них не выдер-
жал до конца весь процесс появ-
ления ребенка на свет, не пойму,
какой смысл в наблюдении этого
совсем не эстетического зрелища.

- Ваше мнение о родах в воде
и дома?

- При  наших условиях этот воп-
рос даже и обсуждать не следует.
Если женщина хочет рожать дома,
то наготове должна стоять спец-
бригада «Скорой помощи». Пред-
ставьте, что у роженицы началось
обильное послеродовое кровоте-
чение или обнаружилось прира-
щение последа и необходимо
срочное оперативное вмешатель-
ство – кто и в каких условиях его
будет делать? Набирать номер
«Скорой помощи» и ждать пока она
приедет? Но в лучшем случае это
произойдет минут через 30-40, а
здесь дорога каждая минута. Для
таких ситуаций нужна постоянная
выездная реанимационная служ-
ба с очень высоким уровнем тех-
нического обеспечения. У нас та-
ких возможностей нет. Если кто-то
хочет сыграть в «русскую рулетку»,

тогда другое дело. Что касается
родов в воде, то нужна абсолют-
ная стерильность и воды, и всего
окружающего. Возможно это в до-
машних условиях? Вот и ответ на
ваш вопрос.

- Вот еще одна конфликтная
ситуация. Женщина боялась
сильной боли при родах и про-
сила сделать ей кесарево сече-
ние, а врач отказался. Дело до
суда дошло…

- Здоровую роженицу никто не
кесарит. Только если у нее есть
абсолютные показания к этому.
Если женщина просто боится боли,
то надо психологически настраи-
вать ее соответствующим обра-
зом. В том и состоит искусство
врача, чтобы пациентка поверила
его профессионализму и возмож-
ностям. Надо убедить роженицу в
том, что боль легко снимается ане-
стезией, а последствия кесарева
сечения могут принести вред при
следующих родах.

- Вот еще вопрос из письма.
Даже после нормальных родов
женщину не выписывают домой
в течение недели. Зачем ее дер-
жать в палате, если роды про-
шли нормально и она хорошо
себя чувствует? Врачи Израиля,
например, провожают родиль-
ницу домой через 48 часов, по-
тому что уверены: риск заболе-
вания новорожденного внутри-
больничной инфекцией прямо
пропорционален пребыванию
его в роддоме. С чем связаны
наши нормативы?

- Со всеобщей бедностью. Ни в
одной развитой европейской
стране нет такого положения, как
в России. У нас практически отсут-
ствуют патронажная служба и дис-
пансерное наблюдение. В Европе
мама с ребеночком не успеет до
дома доехать, а ее уже ждут педи-
атр, акушер-гинеколог, медсестра.
Кто в Ольховатке или в Бутурли-
новке придет к молодой маме,
приехавшей из воронежского род-
дома, и в полном объеме окажет
ей необходимую помощь? Поэто-
му мы и ждем, пока у новорожден-
ного отпадет пуповинный остаток,
чтобы удостовериться в отсутствии
пупочного сепсиса. После ставим
ему необходимые прививки и тог-
да уже провожаем домой. Кроме
опасения за жизнь младенца мы
и женщину пожалеть должны –
сотни километров плохой дороги
до дома через день-два после ро-
дов она физически не вынесет.

- Не могу не спросить о ва-
шем отношении к постановле-
нию правительства от 11 авгус-
та 2003 года № 485 о показани-
ях для аборта. Вместо предус-
мотренных ранее 13 показаний
к социальному аборту, прави-
тельственные чиновники огра-
ничили их только четырьмя. Ве-
роятно, господин Касьянов, под-
писавший постановление,
именно таким образом решил
увеличить рождаемость в стра-
не.

- Не могу понять, кому это было
нужно? Ведь теперь многие забе-
ременевшие женщины, не желаю-
щие по каким-то причинам иметь
ребенка, вынуждены будут искать
какую-то бабку или истязать себя,
чтобы избавиться от плода. Это же
опять начнется ужас 50-х годов
прошлого века, когда смертность
от криминальных абортов вырос-
ла до жутких цифр. Естественно,
никакого увеличения рождаемос-
ти страна не получит, а вот многих
женщин детородного возраста мы
погубим.

- К сожалению, Ирина Нико-
лаевна,  в редакцию еще посту-
пают письма, в которых женщи-
ны совсем нерадостно отзыва-
ются о врачах, принимавших
роды. Мы не проверяли эти сиг-
налы, поэтому фамилии назы-
вать не буду, но как бы вы отнес-
лись к таким возгласам ваших
коллег по отношению к женщи-
нам, переживающим самые
трудные минуты: «Не малень-
кая, потерпишь… чего во-
пишь… не капризничай… вас
много, и я к каждой бесплатно
не набегаюсь». Почему такая
черствость, или доктора увере-
ны, что ничего страшного про-
изойти не может, а рожающей
женщине даже полезно пово-
пить немного?

- Образование и воспитание -
разные вещи. Работа любого вра-
ча должна быть призванием. Ког-
да он не способен на сострадание,
не умеет разделить чужую боль,
ему не место в нашей специаль-
ности. Это мое глубокое убежде-
ние. Если я узнаю, что кто-то из
ассистентов кафедры даже сгоря-
ча позволил такую выходку, я сде-
лаю все, чтобы он больше не ра-
ботал у нас. Я всегда говорю сво-
им студентам – или научитесь лю-
бить пришедшую к вам женщину,
или уходите из акушерства. По-
иному у нас работать нельзя.

Интервью вел
Борис ВАУЛИН.

В 2003 году в Воронежской области роди-
лись 19899 младенцев, смертность на тыся-
чу родов – 10,5. С врожденными заболевани-
ями появились 564 ребенка, на 100 больше,
чем в предыдущем году. Решили прервать
беременность 25654 женщины.

Событие, о котором пойдет здесь речь,
пока осталось незамеченным большин-
ством воронежцев. Причина проста: район
Машмета относится, как известно, к числу
самых отдаленных уголков города. А между
тем здесь живут обычные люди: взрослые
ходят на работу, дети – учатся в школе. Од-
нако чем занять свое свободное время?
Этот вопрос стоит здесь весьма остро. Ос-
новные учреждения культуры находятся на
правом берегу. А здесь есть лишь одно ме-
сто, где и ребята, и взрослые могут найти
себе достойное занятие – кто-то предпочи-
тает играть в футбол, кто-то увлекается
борьбой, кто-то занимается в кружках худо-
жественной самодеятельности. Речь идет о
Дворце культуры и спорта ОАО «Воронеж-
шина». Увы, очень скоро они могут лишить-
ся и этого социально значимого объекта.

О банкротстве владельца Дворца куль-
туры и спорткомплекса было известно уже
довольно давно. Однако еще в прошлом
году предприятие находило возможность
для выделения средств, например, для ре-
монта крыши и фасада зданий. А в конце
января 2004 года директор ДК Павел Ко-
нопкин был извещен о том, что весь штат,
кроме сторожей, увольняется, а здания вы-
ставлены на торги.

- 65 штатных и 25 внештатных сотрудни-
ков остаются работать до 20 марта, - сооб-
щил нам Павел Васильевич. – Зарплату,
хотя и с задержками, получаем. Что будет с
нами дальше – неизвестно. Так же, как не-
ясно, что ждет тех людей, которые занима-
ются здесь, – а ведь это в общей сложнос-
ти около трех тысяч человек! Около трехсот
ребят приходили сюда играть в футбол. За-
нятия, проводившиеся трижды в неделю,
обходились юным футболистам всего в 60
рублей ежемесячно – куда им теперь по-
даться? Работающие при Дворце самодея-
тельные коллективы – «Грация», «Улыбка» -
хорошо известны в городе. Организован-
ный всего несколько лет назад хореографи-

Будет ли нужен Дворец культуры  и спорткомплекс
новым хозяевам шинного завода?

Улица не заменит зал

ческий ансамбль «Мы - воронежцы» регу-
лярно получает дипломы на всероссийских
и международных фестивалях и конкурсах,
а совсем недавно был приглашен выступить
в Италии и Америке – какая судьба ждет
коллектив теперь?

К помещениям ДК и спорткомплекса и
прежде проявляли интерес некие «деловые
люди», ищущие место для нового казино или
ночного клуба (с зажигательным стрипти-
зом, надо полагать). Конечно, судьба мест-
ных ребят, многие из которых, лишившись
возможности заниматься спортом или
танцами, вполне могут пополнить ряды ме-
стной шпаны, их абсолютно не волнует. Па-
вел Конопкин уверен, что в скором време-
ни руководимое им ведомство могло бы

приносить даже прибыль. «Уже сейчас мы
на 50 процентов сами себя содержим», -
говорит Павел Васильевич.  Увы, времени
доказать что-либо недавнему владельцу
уже не осталось.

Однако местные жители, возмущенные
грядущей распродажей, не стали молчали-
во ждать, когда их детей выбросят на ули-
цу. Во все местные властные инстанции на-
правлено коллективное обращение, из ко-
торого стоит процитировать несколько
строк: «Мы везде видим, что Президент РФ,
Правительство и Дума постоянно говорят о
приоритетах в воспитании детей и молоде-
жи, приобщении их к культуре, физкультуре
и спорту... Мы просим сохранить наш ДК,
спорткомплекс и коллектив педагогов и тре-
неров, к которым привыкли наши дети». Кто
бы ни был новым владельцем помещений,
он должен сохранить существующий про-
филь культурно-оздоровительного комплек-
са. Подписавшие письмо, по нашим сведе-
ниям, настроены весьма решительно –
вплоть до готовности бойкотировать гряду-
щие выборы в случае отсутствия понимания
со стороны адресатов.

Уж не знаю, как отнесутся к этой угрозе
те, от кого теперь зависит судьба Дворца
культуры и спорта ОАО «Воронежшина». Воз-
можно, что она их  изрядно позабавит. В
России игнорирование властями нужд  про-
стых людей давно никого не удивляет, тем
более сейчас, когда можно, выслушав жа-
лобу на тяжелую жизнь, пожать плечами и
ответить: «Ну что поделаешь – дикий капи-
тализм!» Подобная реакция будет свиде-
тельствовать лишь о недальновидности ре-
агирующих...

 Виталий ЧЕРНИКОВ.

На снимках:  репетиции и тренировки здесь
пока продолжаются. Но надолго ли «пока»?

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА По материалам
NEWSru.com

Угнал морской трамвайчик
Немалый переполох вызвал в Венеции пьяный российский (по дру-
гим сведениям - белорусский) моряк Виктор Соболев, 36 лет. Близ
площади Святого Марка он угнал речной трамвайчик («вапоретто»)
и направил его в сторону нефтехимического предприятия. Это вы-
нудило местные власти объявить антитеррористическую тревогу.
Сигнал об угоне «трамвайчика» в транспортную компанию города
поступил в воскресенье незадолго до полуночи. Местонахождение
«вапоретто» было установлено с помощью системы GPS, которую
обычно используют только для того, чтобы проследить за соблюде-
нием жестких скоростных ограничений, установленных в Венеции.
Соболев попытался разогнать «трамвайчик» для того, чтобы в од-
ном из каналов города протаранить полицейский катер, но тому
удалось увернуться. По свидетельству полицейского инспектора
Луиджи Петрилло, Соболеву удалось прорваться в лагуну, но там ско-
ординированными усилиями полицейским удалось развернуть
«трамвайчик», направив его в сторону города. В одном из каналов
на борт корабля высадилась абордажная команда, матрос был аре-
стован, и «трамвайчик», наконец, остановился. 36-летний нелегаль-
ный иммигрант объяснил свой поступок «ностальгией по морю», в
его крови полицейские обнаружили «огромное содержание алко-
голя». Теперь арестованный иностранный моряк должен предстать
перед судом в знаменитом городе-музее.

Кролик спас жизнь хозяину
Никто не удивляется рассказам о том, как, например, собака, кош-
ка, лама и даже кенгуру спасали жизнь своим хозяевам. Однако
гигантский кролик по кличке Дори, судя по всему, является первым
представителем своего вида, который совершил этот героический
поступок. Дори - особенное животное. Это кролик весом более 10
кг. Если бы он не помог 42-летнему Саймону Стеггалу, то хозяин кро-
лика, вероятно, был бы сейчас мертв. Саймон Стеггал, страдающий
диабетом, впал в диабетическую кому. При этом он упал на диван, и
его жена Вики ничего не заподозрила: она думала, что муж просто
заснул. Только кролик понял, что с хозяином что-то не так. Он залез
к нему на грудь и начал по ней возбужденно прыгать. Лишь после

этого Вики насторожилась. «Если у тебя по груди прыгает десятики-
лограммовый кролик, то тут волей-неволей проснешься, но Саймон
лежал неподвижно», - сказала она. Вики вызвала врача, который
привел в чувство мужчину, у которого упал уровень сахара в крови.

Каннибала суд пощадил
В Германии завершился судебный процесс по делу, шокировавше-
му мировую общественность: 42-летний программист из Ротенбур-
га Армин Майвес убил с согласия жертвы и съел инженера Юргена
Брандеса Бернда, с которым он познакомился, дав объявление в
Интернете о поиске упитанной жертвы для каннибальской трапезы.
Обвинение требовало для людоеда пожизненного заключения. Ад-
вокат же убийцы настаивал на том, что преступление было совер-
шено по просьбе жертвы, а потому его следует расценивать как «по-
мощь самоубийству». В таком случае, по мнению защитника, Май-
вес должен был сесть в тюрьму не более чем на 5 лет. В результате
суд решил отклонить аргументы защиты, но в то же время пощадить
людоеда и не обрекать его на смерть в тюрьме, и определил ему в
качестве наказания за «непреднамеренное убийство» всего восемь
с половиной лет лишения свободы. Как было доказано на суде, Май-
вес убил и разделал на куски Брандеса после полового акта с жер-
твой и нескольких часов садома-
зохистских издевательств, вклю-
чающих ампутацию полового
органа, который был пожарен со
специями и съеден вместе с жер-
твой. Каннибал настаивал, что
все происходившее 10 марта
2001 года было согласовано с
Брандесом и делалось по его же-
ланию. Между тем психиатры ус-
тановили, что инженер страдал
раздвоением личности. В каче-
стве улики на процессе фигуриро-
вала пленка, на которой было снято все: от встречи до последней
агонии несчастной жертвы каннибала.

Подготовила Наталия СЕДЫХ.
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К сведению населения, использующего
газ на бытовые нужды

Норма потребления газа Цена 1 мЗ газа Стоимость нормы
на 1 чел. и на 1м2 площади (решение РЭК № 42/5 потребления газа

мЗ газа в месяц от 19.12.2003г) в месяц

При пользовании 10 мЗ 1,192 руб. 11 руб. 92 коп. с 1 чел.
плитой

При пользовании 21 мЗ 1,192 руб. 25 руб. 03 коп. с 1 чел.
плитой и колонкой

На отопление 1 м2 Норма на отопление Цена за 1 мЗ газа Стоимость 1м2

площади по месяцам 1м2 площади (решение РЭК № 42/5 площади
от 19.12.2003г.)

Январь 15,8 мЗ 0,708 руб. 11 руб. 19 коп.
Февраль 16,0 мЗ 0,708 руб. 11 руб. 33 коп.
Март 12,9 мЗ 0,708 руб. 9 руб. 13 коп
Апрель 7,9 мЗ 0,708 руб. 5 руб. 59 коп.
Октябрь 8,6 мЗ 0,708 руб. 6 руб. 09 коп
Ноябрь 13,2 мЗ 0,708 руб. 9 руб. 35 коп
Декабрь 15,6 мЗ 0,708 руб. 11 руб. 04 коп.

В период май - сентябрь при не отключении отопительного прибора на летний период плата за
отопление 1 м2 составит 0,71 руб.

СТОИМОСТЬ НОРМ ГАЗОПОТРЕБЛЕНИЯ СОСТАВЛЯЕТ:

- для пищеприготовления и горячего 1192 руб. за 1000 мЗ

водоснабжения 1,192 руб. за 1 мЗ газа

- для отопления жилых помещений от местных газовых 708 руб. за 1000 мЗ

приборов при отсутствии приборов учета 0,708 руб. за 1 мЗ газа

- для пищеприготовления и горячего водоснабжения 1192 руб. за 1000 мЗ

при наличии приборов учета 1,192 руб. за 1 мЗ газа

- для отопления жилых помещений от местных газовых 848 руб. за 1000 мЗ

отопительных приборов и совместного с ним 0,848 руб. за 1м3 газа
пищеприготовления и горячего водоснабжения
и при наличии приборов учета

РЕШЕНИЕМ РЕГИОНАЛЬНОЙ ЭНЕРГЕТИЧЕСКОЙ КОМИССИИ АДМИНИСТРАЦИИ
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ № 42/5 ОТ 19.12.2003 Г. С 1 ЯНВАРЯ 2004 ГОДА ЦЕНА НА ГАЗ,

РЕАЛИЗУЕМЫЙ НАСЕЛЕНИЮ, УСТАНОВЛЕНА В СЛЕДУЮЩИХ РАЗМЕРАХ:

«ВОРОНЕЖРЕГИОНГАЗ» ИНФОРМИРУЕТ:

силосного и зернового направления,
первого поколения.

ОАО «Россошанский элеватор» реализует

Телефон (296) 2-73-96. Факс: 2-29-66; 2-53-01; 2-39-55.
E-mail: roselevat@narod.ru         www.roselevat.narod.ru

СЕМЕНА ГИБРИДНОЙ КУКУРУЗЫ

МЕШКОЗАШИВОЧНЫЕ
МАШИНКИТел. (07531) 2-26-19.

ПРОДАЮТСЯ

МАСЛОБОЙКИ
(маслопрессы)

Сертифицировано.

Маслобойку можно исполь-Маслобойку можно исполь-Маслобойку можно исполь-Маслобойку можно исполь-Маслобойку можно исполь-
зовать для дожима жмыха.зовать для дожима жмыха.зовать для дожима жмыха.зовать для дожима жмыха.зовать для дожима жмыха.
Это дополнительный доходЭто дополнительный доходЭто дополнительный доходЭто дополнительный доходЭто дополнительный доход
на оплату электроэнергии,на оплату электроэнергии,на оплату электроэнергии,на оплату электроэнергии,на оплату электроэнергии,
транспорта, зарплатутранспорта, зарплатутранспорта, зарплатутранспорта, зарплатутранспорта, зарплату
рабочим.рабочим.рабочим.рабочим.рабочим.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности СХА «Красное» Новохоперского р-на

(13 человек)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

в счет земельных долей граждан площадью 132,6 га, в том числе:
пашни 81,9 га поле №III 2, 3, рабочие участки сенокос  19,5 га в

пойме реки Елань, пастбища 30,68 га овраг Казачий для передачи
в аренду КФХ «Монолит». Тел. 44-3-90.

Собственники земельных долей общей долевой собственности колхоза
«Дружба» Воробьевского р-на Воронежской обл. (665 чел.) заявляют о
своем несогласии в выделении земельных долей (40 долей) общей доле-
вой собственности колхоза «Дружба» Воробьевского р-на Воронежской
обл. общей площадью 210 га, расположенных:

I поле 1-й и 2-й рабочий участок – 96 га;
II поле 1-й рабочий участок – 49 га;
III поле 3-й рабочий участок – 25 га;
VII поле 3-й рабочий участок – 40 га,

опубликованном в газете «Коммуна» от 30 января 2004 г. № 14(24244).
Представитель собственников земельных долей Рогозина Антонина

Стефановна (с. Рудня Воробьевского р-на).

ВОЗРАЖЕНИЕ

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности, расположенных а пределах

землепользования СХА «Великий Октябрь» Аннинского района Воронежской
области (75 долей)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ
в счет земельных долей площадью 298 га пашни, а именно:
кадастровый квартал 36:01:069:0009 поле № XVI (171 га);

кадастровый квартал 36:01:071:0004 поле № XI (75 га);
кадастровый квартал 36:01:071:0003 поле № XIV (52 га)
для передачи в аренду предпринимателю Куренкову С.А.

Представитель собственников Макарчикова Н.В., тел. (246) 4-12-95.
Размер компенсации будет определен дополнительно.

Возражения направлять по адресу: ГУЮ ВОЦГРПН Аннинский филиал,
Воронежская обл., пгт Анна, ул. Коммунальная, д. 80.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
(5 человек) общей долевой собственности СХА «Заря»

Рамонского р-на Воронежской обл., село Чистая Поляна

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ
в счет земельной доли общей площадью 18 га (пашни)

поле № 1, рабочие участки № 3, 4 севооборот № 1
для ведения личного подсобного хозяйства.

Собственники земельных долей
общественной долевой собственности, расположенных на землях
с/х «Первомайское» Петропавловского района Воронежской обл.

(40 долей)
извещают о своем намерении
выделить земельные участки,

находящиеся в бригаде (прирезка) общей площадью 172 га (40х43)
для передачи в аренду к-х «Эдельвейс». Возражения от участков

долей собственности по месту расположения выделенных
участков направлять в с-х «Первомайское».

Лоншакова Надежда Ивановна,
действующая по доверенностям 8 собственников земельных долей общей

долевой собственности СХА «Новая Жизнь»,

извещает о своем намерении
выделить земельный участок

в счет 9 земельных долей общей площадью пашни – 53,1 га, расположенной
в контуре № 45, блока № 70, квартала 012 и пастбищ общей площадью – 9,9 га,

прилегающие к этому контуру, для передачи в аренду КФХ «Светлячок».
Тел. (253) 55-1-52.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ИЗВЕЩАЮТ
других участников землепользования СХА «Великий Октябрь»

Аннинского района Воронежской области

О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ
из земель сельхозназначения в счет долей в праве общей собственности

для передачи в аренду Свистову Ивану Александровичу: поле № 1 – 52,5 долей 221 га;
для передачи в аренду Бокареву Денису Николаевичу: поле № 1 – 15,5 долей 65 га;

для передачи в аренду Свистову Александру Алексеевичу: поле № 2 – 35 долей 148 га;
для передачи в аренду Федорову Вячеславу Александровичу: 48,5 долей поле № 18 – 35 га,

поле № 30 – 77 га, поле № 3 – 85 га;
для передачи в аренду Борзунову Николаю Николаевичу: поле № 44 – 6 долей 27,07 га

(Борзунов И.А., Коновалов С.М., Лукашова Н.А., Бабкина Е.А., Кузнецова Е.А.);
Для образования крестьянско-фермерского хозяйства для растениеводства в сочетании

с животноводством (смешанное хозяйство) Черникова Ивана Николаевича,
члены крестьянско-фермерского хозяйства: Черникова Т.С., Черникова Ирина И.,

Черникова Ольга Ф. Поле № 44 – 4 доли, 16,9 га квартал 36:01:071 00 05.
Без компенсации.

Стоимость земельного участка превышает стоимость оставшегося после выдела.
Возражения и предложения направляются по адресу:

Аннинский филиал ГУЮ «ВОЦГРПН», Воронежская область, пгт Анна, ул.Коммунальная, 80.
Общее собрание собственников долей состоится 14 марта 2004 года в 10.00

в здании ДК села Старая Тойда Аннинского района.

Собственники 494 долей
в праве собственности на земельный участок площадью 3174 га сельхозугодий

с качественной оценкой 199841 баллогектаров, расположенный в границах
землепользования СХА «Краснолипье» Репьевского района Воронежской области

(507 человек)

извещают о своем намерении
выделить земельный участок

(массив),
расположенный в границах СХА «Краснолипье» Репьевского района Воронежской
области, в счет долей в праве общедолевой собственности на земельный участок

из земель сельскохозяйственного назначения общей площадью 3174 га
сельхозугодий, в том числе, 2242 га пашни, находящихся в границах СХА

«Краснолипье», в 3-й производственной бригаде полевой севооборот (поле №1,
участки 1, 2, 3, 4, 5), поле №2 (участки 1, 2, 3, 4, 5_, поле №3 (участки 1, 2, 3, 4,
5, 6) – поле №7 (участки 1, 2), поле № 8 (участки 1, 2, 3, 4,) поле №9, поле №10;
в 1-й производственной бригаде – поле №1, поле №2; поле №3, поле №4, поле

№8 (участок 5), поле №7 (участки 1, 7), поле №6 (участок 1), во 2-й
производственной бригаде поле №9, поле №1, многолетние насаждения – 23 га,
сенокосов – 37 га, пастбищ 872 га смежные с испрашиваемыми участками пашни,

согласно материалам корректировки исправления севооборотов ТОО
«Краснолипье» за 1996 год, для  дальнейшей передачи в аренду.

Рыночная стоимость выделяемого земельного участка (массивов) не превышает
рыночную стоимость, остающуюся после выдела земельного участка в расчете на
единицу его площади. Компенсация остальным собственникам не выплачивается.

Представитель собственников по доверенности Рыжкова Нина Васильевна,
проживающая по адресу: Воронежская область, Репьевский район,

с.Краснолипье, ул. Мира, д.2, кв.2.
Информацию о собственниках земельных долей, желающих выделить земельный

участок (массивы), а также дополнительные данные о предполагаемом
местоположении выделяемого земельного участка можно получить у

представителя собственников земельных долей.
Возражения от участников долевой собственности по местоположению

выделяемого участка и размеру компенсации остальным участникам долевой
собственности составляются в 2-х экземплярах и направляются: 1-й

представителю собственников земельных долей, 2-й в согласительную комиссию
при администрации Репьевского района Воронежской области по адресу:
Воронежская область, с.Репьевка, пл.Победы, 1, в течение месяца со дня

публикации извещения.
Собрание собственников долей состоится 14 марта 2004 года в 10.00 по адресу:

Воронежская обл., Репьевский р-н, с.Краснолипье, здание Дома культуры.

ОНО ОПХ ВНИИСС
реализует

ЭЛИТНЫЕ
СЕМЕНА
� гороха - сорт «ЭЙФЕЛЬ»,
� ячменя - сорта «МИК-1», «ТУРИНГИЯ»,
� овса - сорт «СКАКУН».

Тел.: (07340) 2-11-70,
2-11-50, 2-10-40.
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Цены договорные.

Возможен бартер.

(394026, г.Воронеж, ул.Солнечная, 31-а)
сообщает, что 4 марта 2004г. в 14 час. по адресу:
г.Воронеж, ул.Солнечная, 31-а, 2-й этаж состоится

внеочередное общее собрание акционеров ОАО «СКБКМ»
Повестка дня:

1. Об одобрении совершения крупной сделки.

Список лиц, имеющих право на участие в Общем собрании акционеров, будет состав-
лен на основании данных реестра акционеров по состоянию на 12 февраля 2004г.

Ознакомиться с информацией, подлежащей предоставлению при подготовке
к проведению Общего собрания акционеров, можно с 12 февраля 2004г.

по вышеуказанному адресу ежедневно в будние дни с 9 до 17 час.
Регистрация участников Общего собрания акционеров будет осуществляться

с 13 час. до 13 час. 45 мин.

Открытое акционерное общество «Воронежское
специальное конструкторское бюро кузнечно-прессовых

машин и автоматических линий»

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
139 собственников земельных долей общедолевой собственности

бывшего колхоза «Осетровский» Верхнемамонского р-на Воронежской
обл. извещают о своем намерении выделить земельные участки в
счет 149/601 земельных долей, общей площадью 774,8 га, кадастро-
вый блок межселенной территории № 16, кадастровый квартал № 27,
номера топографических контуров пашни: № 36 - 92 га, № 35 - 88 га, №
33 - 67 га, № 34 - 24 га, № 37 - 15,8 га, № 38 - 117 га, № 24 - 141 га, №
25 - 13 га, № 26 - 79 га, № 29 - 56 га, № 30 - 30 га, № 31 - 28 га, № 32 –
13 га, № 27 - 11 га; сенокосный участок № 2 – 29,8 га; пастбища – 312,9
га; номера пастбищных участков: № 4 – 43 га, № 6 – 21 га, № 7 – 18 га,
№ 8 – 21 га, № 9 – 48 га, № 10 – 161,9 га.

Адрес: Воронежская обл., Верхнемамонский р-н, с.Осетровка.
Рыночная стоимость выделяемого земельного участка не превышает

рыночную стоимость остающегося после выдела земельного участка в
расчете на единицу площади, в связи с чем компенсация отсутствует.

Возражения от участников общедолевой собственности по местопо-
ложению выделяемого земельного участка направлять представителю
собственников Караваевой Л.П. по адресу: с.Осетровка, ул.Алпеева, 25,
тел. 51-1-34.

Собрание собственников земельных долей по вопросу владения и
пользования земельным участком состоится 19 марта 2004г. в 11 час.
в ДК с.Осетровка.

Закрытое акционерное
общество «ВЗПП-Микрон»,

находящееся по адресу: Воронеж,
Ленинский проспект, 119-а,

 сообщает о завершении
размещения эмиссионных

ценных бумаг:
акции обыкновенные именные

бездокументарные, государственный
выпуск зарегистрирован  ФКЦБ России

№ 1-02-61594-J от 14.01.2003 года,
в количестве 272000 акций номинальной

стоимости 1000 рублей; акции
размещены путем закрытой подписки.

Зубцов Федор Иванович, действующий по довереннос-
тям 152 собственников земельных долей общей долевой
собственности СХА им. Куйбышева Новохоперского р-на
Воронежской обл., заявляю о своем несогласии в вы-
делении земельных долей (27 человек) общей долевой
собственности СХА им. Куйбышева Новохоперского р-на
Воронежской обл. общей площадью пашни 162 га, распо-
ложенных в юго-западной части кадастрового блока меж-
селенной территории 70, квартала 012, топографических
контуров 8,14 пастбища в юго-западной части кадастро-
вого блока межселенной территории 70, квартала 012 в
логу Татарском для передачи в аренду КФХ «Новокутковс-
кое», опубликованной в газете «Коммуна» № 7 от 17 января
2004 года.

ВОЗРАЖЕНИЕ

1. Полное фирменное наименование эмитента: Открытое акционерное об-
щество «Воронежское акционерное самолетостроительное общество».

2. Место нахождения эмитента: Россия, 394029, г.Воронеж, ул. Циолковско-
го, д. 27.

3. ИНН 3650000959.

4. Уникальный код эмитента, присваиваемый регистрирующим органом: 40243-А.

5. Код существенного факта: 0840243А09022004.

6. Адрес страницы в сети Интернет, используемой эмитентом для опубликова-
ния сообщений о существенных фактах: www.vaso.ru.

7. Название периодического печатного издания, используемого эмитентом
для опубликования сообщений о существенных фактах: газета «Коммуна».

8. Вид, категория (тип), серия и иные идентификационные признаки именных
ценных бумаг:
* акции именные обыкновенные, гос. рег. номер 1-02-40243-А;
* акции именные привилегированные, гос. рег. номер 2-02-40243-А.

9. Цель, для которой составляется список владельцев именных ценных бумаг:
для участия в годовом общем собрании акционеров.

10. Дата, на которую составляется список владельцев именных ценных бумаг:
21.04.2004.

11. Дата составления протокола заседания Совета директоров: 09.02.2004.

Генеральный директор Саликов В.А.
9 февраля 2004г.

СООБЩЕНИЕ О СУЩЕСТВЕННОМ ФАКТЕ
«СВЕДЕНИЯ О ДАТАХ ЗАКРЫТИЯ РЕЕСТРА ЭМИТЕНТА»

Собственники общей долевой собственности ОАО «Красная Звезда»
Новохоперского района Воронежской области (601 доля) извещают
о своем намерении выделить в счет принадлежащих им земельных

долей земельный участок
общей площадью 5104 га, пашни 3965 га: пос. Централь поля № 1 – 240 га;

№ 4 – 241 га; № 3 – 461 га; № 5 – 520 га; № 6 – 209 га; № 7 – 186 га;
№ 9 – 274 га; орошаемый – 87 га; пос. Камышановка № 3 – 189 га;

№ 4 – 207 га; № 5 – 29 га; пос. Аверинка № 1 – 127 га; № 2 – 173 га;
№ 3 – 166 га; № 4 – 159 га; № 5 – 119 га; № 6 – 178 га; № 7 – 183 га;

№ 8 – 122 га; № 9 – 95 га; пастбища – 1098 га, сенокосы – 41 га.

С О О Б Щ Е Н И Е

ОАО «Воронежавтодор»
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение вакантных должностей директора
Проектной конторы и директора Лискинского филиала.
Заявки подавать в течение I месяца со дня опубликования
по тел. 52-62-22 по адресу: ул.Революции 1905 года, 82.

Обязательные условия:
1. Высшее профильное образование.

2. Опыт работы на руководящих должностях.

Администрация.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности

СХА «Рассвет» Каширского р-на с. Красный лог

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК

в счет принадлежащих им земельных долей для передачи в аренду
45 долей на поле №6 второго севооборота и на поле №4 – 2

севооборота. Представитель пайщиков Роднищев А.Н.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
16 собственников земельных долей

общедолевой собственности бывшего колхоза «Осетровский»
Верхнемамонского р-на Воронежской обл.

извещают о своем намерении
выделить земельные участки

в счет 16/601 земельных долей общей площадью 83,2 га, кадастровый
блок межселенной территории №16, кадастровый квартал №27, номера

топографических контуров пашни № 37-83,2 га, сенокосный участок
№2-3,2 га, пастбища №10-33,6 га, адрес: Воронежская обл.,

Верхнемамонский р-н, с.Осетровка. Рыночная стоимость выделяемого
земельного участка не превышает рыночную стоимость остающегося

после выдела земельного участка в расчете на единицу площади,
в связи с чем компенсация отсутствует.

Возражения от участников общедолевой собственности по
местоположению выделяемого земельного участка направлять

представителю собственников Казанцеву Анатолию Степановичу по
адресу: с.Осетровка, ул.Школьная, д.2-а.

Собрание собственников земельных долей по вопросу владения
и пользования земельным участком состоится 19 марта 2004 года

в 11 час. в ДК с.Осетровка.

Нестеренко Елена Ивановна,
действующая по доверенности от 40 собственников земельных долей в праве

общей собственности на земельный участок общей площадью 3871 га
(из них пашня – 3030 га), расположенный: Воронежская обл.,
Кантемировский р-н, Бондаревская сельская администрация

(на территории СХА «Волоконовская»),
находящийся в общей долевой собственности 533 человек,

извещает о намерении собственников
выделить земельный участок (массив)

в счет долей в праве общей собственности на земельный участок из земель
сельскохозяйственного назначения общей площадью 238,0 га (в том числе

пашни – 202,0 га, сенокосов – 24,0 га, пастбищ – 12,0 га), находящихся юго-
восточнее с.Волконовка в кадастровом квартале 36:12:60 00 026:

на земельных массивах 106 га и 140 га, сенокосы и пастбища
в пойме р.Овчинная.

Рыночная стоимость выделяемого земельного участка не превышает
рыночную стоимость остающегося после выдела земельного участка в

расчете на единицу его площади.
Информацию о собственниках долей, желающих выделить земельный
участок и о местоположении выделяемого участка можно получить у

представителя собственников земельных долей Нестеренко Елены
Ивановны по адресу: Кантемировский р-н, с. Волоконовка, ул. Садовая, д.25.

Возражения от участников долевой собственности по местоположению
выделяемого участка направляются представителю собственников

земельных долей Нестеренко Елене Ивановне в течение месяца
со дня публикации извещения.

Босых Виктора ИвановичаБосых Виктора ИвановичаБосых Виктора ИвановичаБосых Виктора ИвановичаБосых Виктора Ивановича
поздравляем с днем рождения. Желаем здоровья,
успехов, счастья, благосостояния и благополучия.

Коллеги.Коллеги.Коллеги.Коллеги.Коллеги.

Желамского Петра Ивановича
поздравляем с днем рождения.
Желаем здоровья и долголетия.

Коллеги.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой  собственности крестьянского хозяйства «Лесник»

Россошанского р-на Воронежской обл.
ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ

ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ
в натуре в счет 41,5/554 земельных долей сельскохозяйственных

угодий общей площадью 286,35 гектаров.
Местоположение выделяемых участков: Воронежская обл.,

Россошанский р-н, землепользование  КХ «Лесник»
(бывшие земельные угодья СХА «Морозовское»), севооборот №2

поле №1 – 124 га, севооборот №3 поле №VII – 191 га.
Представитель от собственников – Кучин Анатолий Михайлович, адрес:

396627, Воронежская обл., Россошанский р-н, с.Морозовка,
ул.Коминтерна, 44, тел. 93-2-49.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общедолевой собственности бывшего колхоза им. Мичурина

Таловского р-на Воронежской обл. (73 человека)

ИЗВЕЩАЮТ О ВЫДЕЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ
в счет земельных долей граждан общей площадью 396 га пашни в аренду

ОАО «Таловаяагропромхимия»: бригада №3 поле №2 – 75 га;
поле №5 – 63 га; поле №6 – 70 га; поле №7 – 188 га.

Доверенное лицо собственников земельных долей Кашкур Наталья Ивановна.

Крамарев Сергей Александрович,
действующий по доверенности от 9 собственников земельных долей

в праве общей  собственности на земельный участок общей площадью
12397 га (из них пашня – 8447 га), расположенный: Воронежская обл.,

Кантемировский р-н, Титаревская сельская администрация
(на территории СХА «Буревестник»), находящийся в общей долевой

собственности 950 человек

извещает о намерении собственников
выделить земельный участок (массив)

в счет долей в праве общей собственности на земельный участок
из земель сельскохозяйственного назначения общей площадью 133,2 га

(в том числе пашни – 103,0 га, сенокосов – 0,2 га, пастбищ – 30,0),
находящихся восточнее с. Рудаевка в кадастровом  квартале 36:12:62 00
009: на земельных массивах площадью 10 га, 10 га, 10 га, 59 га и 103 га

сенокосы и пастбища на балке Бакшевая.
Рыночная стоимость выделяемого земельного участка не превышает
рыночную стоимость остающегося после выдела земельного участка

в расчете на единицу его площади.
Информацию о собственниках долей, желающих выделить земельный
участок и о местоположении выделяемого участка можно получить у
представителя собственников земельных долей Крамарева Сергея

Александровича по адресу: Кантемировский р-н, с.Рудаевка,
ул.Центральная, д. 79.

Возражения от участников долевой собственности по местоположению
выделяемого участка направляется представителю собственников

земельных долей Крамареву Сергею Александровичу в течение месяца
со дня публикации извещения.

Очередной номер еженедельника «Коммуна спорт» посту-
пил в продажу.

- «Факел»: битвы на турецком берегу. К воронежской команде
присоединились известные футболисты России – гокиперы Новоса-
дов из Москвы и Помазун из Саратова и другие. Теперь болельщики
ждут, что их любимцы начнут рвать соперников на части.

- Футбольный приз «Коммуны»: до финиша осталось всего два
тура, страсти накаляются. Основные ставки делаются на троицкий
«Рассвет».

- Олимпийцев просят не беспокоиться: расширенное заседа-
ние коллегии областного спортуправления по итогам минувшего
года послужило поводом продолжить разговор «о наболевшем».

- Россия и Воронеж против всего мира: в товарищеском матче
российских шахматистов-заочников против мировой сборной будут
играть четверо наших земляков. Более того, возглавит российскую
команду воронежец, XII чемпион мира по заочным шахматам Григо-
рий Санакоев.

Подробно об этом и многом другом читайте в еженедельнике
«Коммуна спорт». В нем вы также найдете итоги очередных тиражей
всех популярных лотерей России: «Бинго», «Русское лото», «Золотой
ключ» и «Автоваз»!

«Коммуна спорт» - каждую среду свежий номер в киосках
«Роспечати», «Сегодня-пресс» и у частных распространите-
лей!

В минувшие выходные в спортивном комплексе «Энергия»
прошел межрегиональный турнир по спортивным танцам,
на котором уже в третий раз были разыграны призы Кубка
губернатора.

Уже третий сезон Кубок губер-
натора представляет собой один
из самых массовых и красивых
танцевальных турниров Вороне-
жа. В этом году за победу сража-
лись более 450 участников из 20
городов России, в 22-х возраст-
ных группах - от детей до взрос-
лых. Причем уровень подготовки

спортсменов был весьма высок,
это отмечали и местные, и приез-
жие специалисты. Воронежская
танцевальная школа славится
своими мастерами,  а потому
сюда с удовольствием приезжа-
ют спортсмены из других горо-
дов.

Анжелика РТИЩЕВА.

Танцы, танцы...
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